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ガバナーズレター　会員増強・新クラブ結成推進月間に当たって

１．公式訪問がスタート！

ガバナーにとっての大きな楽しみの一つは公式訪

問です。会長・幹事の皆様とじっくりロータリーの

話をさせていただき、それぞれ個性を持った例会に

出席させていただくことは何よりも楽しい任務の一

つです。本年度は例年に比べて公式訪問の時期をか

なり早くし、10月下旬にはすべて終える予定を組み

ました。例年より早い訪問で準備に負担をかけるク

ラブもありますが、国際ロータリー（RI）や地区の

方針をできるだけ早く直接伝えたいという思いから

です。情報は何より鮮度が大事であります。できる

だけ鮮度の高い情報を提供したいと思いますので、

なにとぞご理解の上、よろしくお願い致します。

２．会員増強・新クラブ結成推進月間

８月は「会員増強・新クラブ結成推進月間」に当

たります。従って、今月はこのことについて触れて

いきましょう。

2017年７月RI理事会は、国際ロータリー並びに

ロータリー財団の2018-19年度の年次目標を決めま

した。その優先項目１「クラブのサポートと強化」

に関する目標として、

１．現会員を維持する

２．クラブの会員数を増やす

３．新クラブを結成する

４．女性会員、40歳未満の会員、ロータリーに入会

するローターアクターの数を増やす

をあげました。それぞれの目標について地区の現況

を踏まえながら詳しく見ていきます。

①現会員を維持する

「現会員を維持する」が第１番目に来るところに

ロータリーの抱える悩みがあります。ロータリー全

体では入会２年以下の退会率が約50%を占める現

状。ロータリーに馴染めず、ロータリーに魅力を見

い出せず、疎外感を味わいながらロータリーを去る

人が余りにも多過ぎます。かつて、2013-14年度RI会

長のロン・バートン氏は「正面玄関から入った人が

すぐに裏口から出てしまう」と嘆きましたが、その

状況は今も変わっていません。毎年10万人以上の入

会者がありながら、ほぼ同数の退会者がいます。

やむを得ず退会するケースは別として、多くの場

合その前兆があり、SOSを発信しているはずです。

私たちはそれに鈍感になっていないでしょうか。

国際ロータリー第2680地区
ロータリークラブ会長、幹事の皆様

国際ロータリー第2680地区
ガバナー　矢　野　宗　司　（加古川中央）

ジャーム元RI会長が名古屋でのロータリー研究会で

の講演で、日本のロータリーへの皮肉を込めて「昼

間に例会をして若い会員が参加できますか、ホテル

での昼食が必要ですか」と話されていたことを思い

出します。まさにかつて劇作家のバーナード・

ショーが「ロータリーよ、どこへ行く、昼食を食べ

に行く」と言ったという有名なセリフにつながりま

す。1930年、エジンバラでのR.I.B.I.（グレートブリ

テンおよびアイルランド）の大会への講演依頼を

断った際に、「わざわざエジンバラに行かなくて

も、私はロータリーがどこに行こうとしているのか

わかっている。いつもこの国でやっているのはその

くらいのものだ。」とロータリーの活動が例会とい

う名の昼食を繰り返すだけだとの皮肉です。

実際、新しく誕生したクラブはいずれも例会は昼

間ではなく、食事もありません。ところで５月末現

在のデータでは地区内の会員増41名のうち、新しい

３クラブの会員増は11名を占めています。会員比率

では約2.7%でありながら会員増比率では約27%、実

に会員増の４分の１以上になります。ここに会員増

強とクラブ拡大のヒントがあります。しかしなが

ら、そのような新しいタイプのクラブしか誕生しな

いのであれば、ロータリーに未来があるとは言えま

せん。私はぜひ従来型のクラブと新しいタイプのク

ラブの両方を設立したいと願っています。

　

④女性会員、40歳未満の会員、ロータリーに入会

するローターアクターの数を増やす

日本のロータリーのウィークポイントは、まさに

女性会員と40歳未満の会員の比率の低さです。

まず女性会員については、世界の女性会員比率が

21%に対して、日本は5.7%、当地区は4.3%となって

います。また女性会員のいるクラブは73クラブ中40

クラブと約55%、そして20％を超え、世界標準に

なっているのが、西宮イブニング11/23、上郡佐用

7/23、西宮恵美寿6/25、宝塚中8/33、川西7/31、

HYOGOロータリーEクラブ5/25の６クラブ（2018

年５月末現在）となっています。私が常々思うの

マザー・テレサは「世界平和のためにできるこ

と」という質問に対して「家に帰って家族を愛して

あげて下さい。愛はまず手近なところから始まりま

す。」と答えました。会員への思いやりが地域社会

や世界への思いやりの原点です。せっかくロータ

リーにそれなりの期待を抱いて入会した人に対し

て、しっかりフォローができているでしょうか。期

待が失望に変わるとき、ロータリーのファンが消え

ます。しかも一人の退会は一人だけでは決してすみ

ません。その周囲の人も巻き込みます。マイナス１

はマイナス10にもマイナス20にもなります。地区研

修・協議会の会長部門で新入会員のアドバイザーの

委嘱状の提案をしましたが、是非、対策をご検討く

ださい。

②クラブの会員数を増やす

２番目の「クラブの会員数を増やす」について

は、とりわけ日本のロータリーにとってはこの20数

年来の課題であります。この数年は微増の状態が続

いていますが、大きく回復してはいません。現実に

８年ごとにゾーンの見直しを行うゾーン編成会議に

おいて、日本が３ゾーンから2.5ゾーンに減少するこ

とが決定しました。１ゾーンの目安は約35,000人の

会員ですから、現状、約90,000人の会員では３ゾー

ンの維持は難しく、現在の第１ゾーンがAとBに再

編され、元の14地区から埼玉、群馬、茨城の４地区

が第２ゾーンに移り、残りの９地区がAグループ

に、そしてインドネシア・パキスタン・バングラ

ディッシュの６地区がBグループとなりました。ま

た当地区の所属する第３ゾーンは2630地区（岐阜・

三重）が第２ゾーンから編入されることになりまし

た。従って、2020-21年度からは日本は2.5ゾーンに

なります。

３月に東京で行われた会員基盤向上セミナーで

は、日本としては2020年までに10万人を目指し、次

のゾーン再編時を見据えて５年以内に10.5万人を目

標とする方針が示されました。RIの理事の選出は２

ゾーンで１人の割合になります。2.5ゾーンというこ

とで日本から複数の理事が出る機会が大きく減り、

日本の影響力の低下が懸念されています。

③新クラブを結成する

世界では2018年５月現在35,887のクラブ（前年比

231クラブ増）があります。一方当地区の現況を見る

と、

・2013-14年度　淡路北RC、浜坂RC脱会

　　　　　　　  ※当地区での初めての脱会

　　　　　　　  HYOGOロータリーEクラブ設立

・2015-16年度　西宮イブニングRC、

　　　　　　　  神戸モーニングRC設立

・2016-17年度　神戸ハーバーRC、

　　　　　　　  神戸有馬RC脱会

となっており、柔軟性のある新しいタイプのクラブ

の設立の一方、2000年設立の尼崎中RC以来、従来

型のクラブが設立されていません。言い換えれば、

21世紀になってから、地域密着型の従来型のクラブ

が誕生していないということは、日本のロータリー

が制度疲労を起こしているとも言えます。ジョン・

は、女性会員の比率が20%を超えるとクラブの風

景が変わり、体質が変わるということです。そし

て、地区内の状況も少しずつ変わってきていま

す。会員増41名のうち、12名が女性会員です。そ

の比率は29%になります。少なくとも会員増にお

いては世界標準となってきていると言えます。こ

の傾向が続けば、女性会員の比率も次第に上がっ

ていくと思えます。

　

続いて、ロータリーの年齢層については、40歳未

満の会員の比率がアメリカ7.01%。インド5.16%、ド

イツ3.8%に対して日本は0.72%と圧倒的に低く、日

本では平均年齢60歳以上のクラブが大半となってい

ます。近年、躍進目覚ましい韓国は平均年齢におい

て約10歳日本より若い状態です。これが韓国のロー

タリーの活性化にもつながっています。また、クラ

ブの高齢化が、若手会員の入会の阻害要因ともなっ

ています。

さらにローターアクターの入会はほぼ皆無の状

態です。バリー・ラシン会長は本年度の重点項目

の一つとして、ローターアクターのロータリーへ

の入会を挙げていますが、会費や例会のあり方の

抜本的な改革がない限り、今後も厳しい状況が続

くと言えます。

３．ロータリーにおける会員数の推移

1905年、わずか４名から始まったロータリーはど

のように会員数が増えていったのか、考察してみま

しょう。

シカゴで第一回の国際大会が開催された時の会員

数は1,085人でした。アトランタでアーチ C. クランフ

が「Doing good in the world」と呼びかけた時の会

員数は27,000人でした。そして、日本にロータリー

が生まれた1920年の会員数は45,000人、会員数が10

万人を超えたのは1925年のことです。この時、ロー

タリーのある国の数は34でした。会員数が20万人を

超えたのは1939年、国の数は89に広がりました。さ

らに30万人を超えたのが1949年。ここからロータ

リーの大幅な会員増が続きます。 

10年間で20万人の会員増が連続して続き、ついに

1987年には100万人を突破します。国の数も160にな

りました。そして、1989年、ベルリンの壁の崩壊に

よる東欧諸国の民主化、さらには規定審議会による

女性会員の入会承認、これらによって当時のリー

ダーはロータリーがさらに会員を増やすと考えまし

た。「2000年までに会員数を200万人にすることは

可能」（1990-91年度会長チャールズ C. ケラー）と

豪語するまでに至りました。

しかしながら、1997年の120万人突破を境にロー

タリーの会員数は停滞が始まります。ロータリー先

進国であるアメリカ、カナダ、日本、イギリス、

オーストラリア等での会員減は国際ロータリー

（RI）のリーダーにとって大きな誤算と言えます。

日本においては、1996年の約13万人をピークに現在

約９万人と約30％も減少しました（当地区でも1994

年の約4,200人をピークに現在約2,800人と約33%の減

少)。ロータリーはインド、アフリカ、アジアと

いった発展途上地域による顕著なクラブ拡大と会員

増強、さらには女性会員の着実な増加（※実際に女

性会員がいなければロータリーの会員は100万人を

割り、1989年以前に戻ることになります。）による

陽の部分とロータリー先進国による減少という負の

部分が共存する形となります。

そもそもRIの目的は「全世界にわたってロータ

リーを奨励し、助長し、拡大し、管理すること」に

あります。会員増強とクラブの拡大を主たる目的と

するRIは会員数の停滞に危機感を持ち、様々な改革

に着手することになります。しかし過度な増強・拡

大指向の下、そのことがロータリーのアイデンティ

ティー（identity）の危機につながります。このこ

とについては次号で詳しく説明します。
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国際ロータリーの会長が今のような短いテーマを発表するのは、1953年からです。

ミニ知識として、1964-65年度以後のテーマを見ていきましょう。
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ます。しかも一人の退会は一人だけでは決してすみ

ません。その周囲の人も巻き込みます。マイナス１

はマイナス10にもマイナス20にもなります。地区研

修・協議会の会長部門で新入会員のアドバイザーの

委嘱状の提案をしましたが、是非、対策をご検討く

ださい。

②クラブの会員数を増やす

２番目の「クラブの会員数を増やす」について

は、とりわけ日本のロータリーにとってはこの20数

年来の課題であります。この数年は微増の状態が続

いていますが、大きく回復してはいません。現実に

８年ごとにゾーンの見直しを行うゾーン編成会議に

おいて、日本が３ゾーンから2.5ゾーンに減少するこ

とが決定しました。１ゾーンの目安は約35,000人の

会員ですから、現状、約90,000人の会員では３ゾー

ンの維持は難しく、現在の第１ゾーンがAとBに再

編され、元の14地区から埼玉、群馬、茨城の４地区

が第２ゾーンに移り、残りの９地区がAグループ

に、そしてインドネシア・パキスタン・バングラ

ディッシュの６地区がBグループとなりました。ま

た当地区の所属する第３ゾーンは2630地区（岐阜・

三重）が第２ゾーンから編入されることになりまし

た。従って、2020-21年度からは日本は2.5ゾーンに

なります。

３月に東京で行われた会員基盤向上セミナーで

は、日本としては2020年までに10万人を目指し、次

のゾーン再編時を見据えて５年以内に10.5万人を目

標とする方針が示されました。RIの理事の選出は２

ゾーンで１人の割合になります。2.5ゾーンというこ

とで日本から複数の理事が出る機会が大きく減り、

日本の影響力の低下が懸念されています。

③新クラブを結成する

世界では2018年５月現在35,887のクラブ（前年比

231クラブ増）があります。一方当地区の現況を見る

と、

・2013-14年度　淡路北RC、浜坂RC脱会

　　　　　　　  ※当地区での初めての脱会

　　　　　　　  HYOGOロータリーEクラブ設立

・2015-16年度　西宮イブニングRC、

　　　　　　　  神戸モーニングRC設立

・2016-17年度　神戸ハーバーRC、

　　　　　　　  神戸有馬RC脱会

となっており、柔軟性のある新しいタイプのクラブ

の設立の一方、2000年設立の尼崎中RC以来、従来

型のクラブが設立されていません。言い換えれば、

21世紀になってから、地域密着型の従来型のクラブ

が誕生していないということは、日本のロータリー

が制度疲労を起こしているとも言えます。ジョン・

は、女性会員の比率が20%を超えるとクラブの風

景が変わり、体質が変わるということです。そし

て、地区内の状況も少しずつ変わってきていま

す。会員増41名のうち、12名が女性会員です。そ

の比率は29%になります。少なくとも会員増にお

いては世界標準となってきていると言えます。こ

の傾向が続けば、女性会員の比率も次第に上がっ

ていくと思えます。

　

続いて、ロータリーの年齢層については、40歳未

満の会員の比率がアメリカ7.01%。インド5.16%、ド

イツ3.8%に対して日本は0.72%と圧倒的に低く、日

本では平均年齢60歳以上のクラブが大半となってい

ます。近年、躍進目覚ましい韓国は平均年齢におい

て約10歳日本より若い状態です。これが韓国のロー

タリーの活性化にもつながっています。また、クラ

ブの高齢化が、若手会員の入会の阻害要因ともなっ

ています。

さらにローターアクターの入会はほぼ皆無の状

態です。バリー・ラシン会長は本年度の重点項目

の一つとして、ローターアクターのロータリーへ

の入会を挙げていますが、会費や例会のあり方の

抜本的な改革がない限り、今後も厳しい状況が続

くと言えます。

３．ロータリーにおける会員数の推移

1905年、わずか４名から始まったロータリーはど

のように会員数が増えていったのか、考察してみま

しょう。

シカゴで第一回の国際大会が開催された時の会員

数は1,085人でした。アトランタでアーチ C. クランフ

が「Doing good in the world」と呼びかけた時の会

員数は27,000人でした。そして、日本にロータリー

が生まれた1920年の会員数は45,000人、会員数が10

万人を超えたのは1925年のことです。この時、ロー

タリーのある国の数は34でした。会員数が20万人を

超えたのは1939年、国の数は89に広がりました。さ

らに30万人を超えたのが1949年。ここからロータ

リーの大幅な会員増が続きます。 

10年間で20万人の会員増が連続して続き、ついに

1987年には100万人を突破します。国の数も160にな

りました。そして、1989年、ベルリンの壁の崩壊に

よる東欧諸国の民主化、さらには規定審議会による

女性会員の入会承認、これらによって当時のリー

ダーはロータリーがさらに会員を増やすと考えまし

た。「2000年までに会員数を200万人にすることは

可能」（1990-91年度会長チャールズ C. ケラー）と

豪語するまでに至りました。

しかしながら、1997年の120万人突破を境にロー

タリーの会員数は停滞が始まります。ロータリー先

進国であるアメリカ、カナダ、日本、イギリス、

オーストラリア等での会員減は国際ロータリー

（RI）のリーダーにとって大きな誤算と言えます。

日本においては、1996年の約13万人をピークに現在

約９万人と約30％も減少しました（当地区でも1994

年の約4,200人をピークに現在約2,800人と約33%の減

少)。ロータリーはインド、アフリカ、アジアと

いった発展途上地域による顕著なクラブ拡大と会員

増強、さらには女性会員の着実な増加（※実際に女

性会員がいなければロータリーの会員は100万人を

割り、1989年以前に戻ることになります。）による

陽の部分とロータリー先進国による減少という負の

部分が共存する形となります。

そもそもRIの目的は「全世界にわたってロータ

リーを奨励し、助長し、拡大し、管理すること」に

あります。会員増強とクラブの拡大を主たる目的と

するRIは会員数の停滞に危機感を持ち、様々な改革

に着手することになります。しかし過度な増強・拡

大指向の下、そのことがロータリーのアイデンティ

ティー（identity）の危機につながります。このこ

とについては次号で詳しく説明します。
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１．公式訪問がスタート！

ガバナーにとっての大きな楽しみの一つは公式訪

問です。会長・幹事の皆様とじっくりロータリーの

話をさせていただき、それぞれ個性を持った例会に

出席させていただくことは何よりも楽しい任務の一

つです。本年度は例年に比べて公式訪問の時期をか

なり早くし、10月下旬にはすべて終える予定を組み

ました。例年より早い訪問で準備に負担をかけるク

ラブもありますが、国際ロータリー（RI）や地区の

方針をできるだけ早く直接伝えたいという思いから

です。情報は何より鮮度が大事であります。できる

だけ鮮度の高い情報を提供したいと思いますので、

なにとぞご理解の上、よろしくお願い致します。

２．会員増強・新クラブ結成推進月間

８月は「会員増強・新クラブ結成推進月間」に当

たります。従って、今月はこのことについて触れて

いきましょう。

2017年７月RI理事会は、国際ロータリー並びに

ロータリー財団の2018-19年度の年次目標を決めま

した。その優先項目１「クラブのサポートと強化」

に関する目標として、

１．現会員を維持する

２．クラブの会員数を増やす

３．新クラブを結成する

４．女性会員、40歳未満の会員、ロータリーに入会

するローターアクターの数を増やす

をあげました。それぞれの目標について地区の現況

を踏まえながら詳しく見ていきます。

①現会員を維持する

「現会員を維持する」が第１番目に来るところに

ロータリーの抱える悩みがあります。ロータリー全

体では入会２年以下の退会率が約50%を占める現

状。ロータリーに馴染めず、ロータリーに魅力を見

い出せず、疎外感を味わいながらロータリーを去る

人が余りにも多過ぎます。かつて、2013-14年度RI会

長のロン・バートン氏は「正面玄関から入った人が

すぐに裏口から出てしまう」と嘆きましたが、その

状況は今も変わっていません。毎年10万人以上の入

会者がありながら、ほぼ同数の退会者がいます。

やむを得ず退会するケースは別として、多くの場

合その前兆があり、SOSを発信しているはずです。

私たちはそれに鈍感になっていないでしょうか。

ジャーム元RI会長が名古屋でのロータリー研究会で

の講演で、日本のロータリーへの皮肉を込めて「昼

間に例会をして若い会員が参加できますか、ホテル

での昼食が必要ですか」と話されていたことを思い

出します。まさにかつて劇作家のバーナード・

ショーが「ロータリーよ、どこへ行く、昼食を食べ

に行く」と言ったという有名なセリフにつながりま

す。1930年、エジンバラでのR.I.B.I.（グレートブリ

テンおよびアイルランド）の大会への講演依頼を

断った際に、「わざわざエジンバラに行かなくて

も、私はロータリーがどこに行こうとしているのか

わかっている。いつもこの国でやっているのはその

くらいのものだ。」とロータリーの活動が例会とい

う名の昼食を繰り返すだけだとの皮肉です。

実際、新しく誕生したクラブはいずれも例会は昼

間ではなく、食事もありません。ところで５月末現

在のデータでは地区内の会員増41名のうち、新しい

３クラブの会員増は11名を占めています。会員比率

では約2.7%でありながら会員増比率では約27%、実

に会員増の４分の１以上になります。ここに会員増

強とクラブ拡大のヒントがあります。しかしなが

ら、そのような新しいタイプのクラブしか誕生しな

いのであれば、ロータリーに未来があるとは言えま

せん。私はぜひ従来型のクラブと新しいタイプのク

ラブの両方を設立したいと願っています。

　

④女性会員、40歳未満の会員、ロータリーに入会

するローターアクターの数を増やす

日本のロータリーのウィークポイントは、まさに

女性会員と40歳未満の会員の比率の低さです。

まず女性会員については、世界の女性会員比率が

21%に対して、日本は5.7%、当地区は4.3%となって

います。また女性会員のいるクラブは73クラブ中40

クラブと約55%、そして20％を超え、世界標準に

なっているのが、西宮イブニング11/23、上郡佐用

7/23、西宮恵美寿6/25、宝塚中8/33、川西7/31、

HYOGOロータリーEクラブ5/25の６クラブ（2018

年５月末現在）となっています。私が常々思うの

マザー・テレサは「世界平和のためにできるこ

と」という質問に対して「家に帰って家族を愛して

あげて下さい。愛はまず手近なところから始まりま

す。」と答えました。会員への思いやりが地域社会

や世界への思いやりの原点です。せっかくロータ

リーにそれなりの期待を抱いて入会した人に対し

て、しっかりフォローができているでしょうか。期

待が失望に変わるとき、ロータリーのファンが消え

ます。しかも一人の退会は一人だけでは決してすみ

ません。その周囲の人も巻き込みます。マイナス１

はマイナス10にもマイナス20にもなります。地区研

修・協議会の会長部門で新入会員のアドバイザーの

委嘱状の提案をしましたが、是非、対策をご検討く

ださい。

②クラブの会員数を増やす

２番目の「クラブの会員数を増やす」について

は、とりわけ日本のロータリーにとってはこの20数

年来の課題であります。この数年は微増の状態が続

いていますが、大きく回復してはいません。現実に

８年ごとにゾーンの見直しを行うゾーン編成会議に

おいて、日本が３ゾーンから2.5ゾーンに減少するこ

とが決定しました。１ゾーンの目安は約35,000人の

会員ですから、現状、約90,000人の会員では３ゾー

ンの維持は難しく、現在の第１ゾーンがAとBに再

編され、元の14地区から埼玉、群馬、茨城の４地区

が第２ゾーンに移り、残りの９地区がAグループ

に、そしてインドネシア・パキスタン・バングラ

ディッシュの６地区がBグループとなりました。ま

た当地区の所属する第３ゾーンは2630地区（岐阜・

三重）が第２ゾーンから編入されることになりまし

た。従って、2020-21年度からは日本は2.5ゾーンに

なります。

３月に東京で行われた会員基盤向上セミナーで

は、日本としては2020年までに10万人を目指し、次

のゾーン再編時を見据えて５年以内に10.5万人を目

標とする方針が示されました。RIの理事の選出は２

ゾーンで１人の割合になります。2.5ゾーンというこ

とで日本から複数の理事が出る機会が大きく減り、

日本の影響力の低下が懸念されています。

③新クラブを結成する

世界では2018年５月現在35,887のクラブ（前年比

231クラブ増）があります。一方当地区の現況を見る

と、

・2013-14年度　淡路北RC、浜坂RC脱会

　　　　　　　  ※当地区での初めての脱会

　　　　　　　  HYOGOロータリーEクラブ設立

・2015-16年度　西宮イブニングRC、

　　　　　　　  神戸モーニングRC設立

・2016-17年度　神戸ハーバーRC、

　　　　　　　  神戸有馬RC脱会

となっており、柔軟性のある新しいタイプのクラブ

の設立の一方、2000年設立の尼崎中RC以来、従来

型のクラブが設立されていません。言い換えれば、

21世紀になってから、地域密着型の従来型のクラブ

が誕生していないということは、日本のロータリー

が制度疲労を起こしているとも言えます。ジョン・

は、女性会員の比率が20%を超えるとクラブの風

景が変わり、体質が変わるということです。そし

て、地区内の状況も少しずつ変わってきていま

す。会員増41名のうち、12名が女性会員です。そ

の比率は29%になります。少なくとも会員増にお

いては世界標準となってきていると言えます。こ

の傾向が続けば、女性会員の比率も次第に上がっ

ていくと思えます。

　

続いて、ロータリーの年齢層については、40歳未

満の会員の比率がアメリカ7.01%。インド5.16%、ド

イツ3.8%に対して日本は0.72%と圧倒的に低く、日

本では平均年齢60歳以上のクラブが大半となってい

ます。近年、躍進目覚ましい韓国は平均年齢におい

て約10歳日本より若い状態です。これが韓国のロー

タリーの活性化にもつながっています。また、クラ

ブの高齢化が、若手会員の入会の阻害要因ともなっ

ています。

さらにローターアクターの入会はほぼ皆無の状

態です。バリー・ラシン会長は本年度の重点項目

の一つとして、ローターアクターのロータリーへ

の入会を挙げていますが、会費や例会のあり方の

抜本的な改革がない限り、今後も厳しい状況が続

くと言えます。

３．ロータリーにおける会員数の推移

1905年、わずか４名から始まったロータリーはど

のように会員数が増えていったのか、考察してみま

しょう。

シカゴで第一回の国際大会が開催された時の会員

数は1,085人でした。アトランタでアーチ C. クランフ

が「Doing good in the world」と呼びかけた時の会

員数は27,000人でした。そして、日本にロータリー

が生まれた1920年の会員数は45,000人、会員数が10

万人を超えたのは1925年のことです。この時、ロー

タリーのある国の数は34でした。会員数が20万人を

超えたのは1939年、国の数は89に広がりました。さ

らに30万人を超えたのが1949年。ここからロータ

リーの大幅な会員増が続きます。 

10年間で20万人の会員増が連続して続き、ついに

1987年には100万人を突破します。国の数も160にな

りました。そして、1989年、ベルリンの壁の崩壊に

よる東欧諸国の民主化、さらには規定審議会による

女性会員の入会承認、これらによって当時のリー

ダーはロータリーがさらに会員を増やすと考えまし

た。「2000年までに会員数を200万人にすることは

可能」（1990-91年度会長チャールズ C. ケラー）と

豪語するまでに至りました。

しかしながら、1997年の120万人突破を境にロー

タリーの会員数は停滞が始まります。ロータリー先

進国であるアメリカ、カナダ、日本、イギリス、

オーストラリア等での会員減は国際ロータリー

（RI）のリーダーにとって大きな誤算と言えます。

日本においては、1996年の約13万人をピークに現在

約９万人と約30％も減少しました（当地区でも1994

年の約4,200人をピークに現在約2,800人と約33%の減

少)。ロータリーはインド、アフリカ、アジアと

いった発展途上地域による顕著なクラブ拡大と会員

増強、さらには女性会員の着実な増加（※実際に女

性会員がいなければロータリーの会員は100万人を

割り、1989年以前に戻ることになります。）による

陽の部分とロータリー先進国による減少という負の

部分が共存する形となります。

そもそもRIの目的は「全世界にわたってロータ

リーを奨励し、助長し、拡大し、管理すること」に

あります。会員増強とクラブの拡大を主たる目的と

するRIは会員数の停滞に危機感を持ち、様々な改革

に着手することになります。しかし過度な増強・拡

大指向の下、そのことがロータリーのアイデンティ

ティー（identity）の危機につながります。このこ

とについては次号で詳しく説明します。

一般的な花火のルーツは古代中国の狼煙（のろ
し）とされ、煙による通信手段でした。火薬の技術
の発達とともに花火が誕生することになります。夏
の夜の風物詩である花火、全国各地で大会があり、
加古川でも毎年８月の第一日曜日に開催され、多く
の人出で賑わいます。

どん～と　音してひらく　花火かな（高野素十）

地区内の会員の年齢割合
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１．公式訪問がスタート！

ガバナーにとっての大きな楽しみの一つは公式訪

問です。会長・幹事の皆様とじっくりロータリーの

話をさせていただき、それぞれ個性を持った例会に

出席させていただくことは何よりも楽しい任務の一

つです。本年度は例年に比べて公式訪問の時期をか

なり早くし、10月下旬にはすべて終える予定を組み

ました。例年より早い訪問で準備に負担をかけるク

ラブもありますが、国際ロータリー（RI）や地区の

方針をできるだけ早く直接伝えたいという思いから

です。情報は何より鮮度が大事であります。できる

だけ鮮度の高い情報を提供したいと思いますので、

なにとぞご理解の上、よろしくお願い致します。

２．会員増強・新クラブ結成推進月間

８月は「会員増強・新クラブ結成推進月間」に当

たります。従って、今月はこのことについて触れて

いきましょう。

2017年７月RI理事会は、国際ロータリー並びに

ロータリー財団の2018-19年度の年次目標を決めま

した。その優先項目１「クラブのサポートと強化」

に関する目標として、

１．現会員を維持する

２．クラブの会員数を増やす

３．新クラブを結成する

４．女性会員、40歳未満の会員、ロータリーに入会

するローターアクターの数を増やす

をあげました。それぞれの目標について地区の現況

を踏まえながら詳しく見ていきます。

①現会員を維持する

「現会員を維持する」が第１番目に来るところに

ロータリーの抱える悩みがあります。ロータリー全

体では入会２年以下の退会率が約50%を占める現

状。ロータリーに馴染めず、ロータリーに魅力を見

い出せず、疎外感を味わいながらロータリーを去る

人が余りにも多過ぎます。かつて、2013-14年度RI会

長のロン・バートン氏は「正面玄関から入った人が

すぐに裏口から出てしまう」と嘆きましたが、その

状況は今も変わっていません。毎年10万人以上の入

会者がありながら、ほぼ同数の退会者がいます。

やむを得ず退会するケースは別として、多くの場

合その前兆があり、SOSを発信しているはずです。

私たちはそれに鈍感になっていないでしょうか。

ジャーム元RI会長が名古屋でのロータリー研究会で

の講演で、日本のロータリーへの皮肉を込めて「昼

間に例会をして若い会員が参加できますか、ホテル

での昼食が必要ですか」と話されていたことを思い

出します。まさにかつて劇作家のバーナード・

ショーが「ロータリーよ、どこへ行く、昼食を食べ

に行く」と言ったという有名なセリフにつながりま

す。1930年、エジンバラでのR.I.B.I.（グレートブリ

テンおよびアイルランド）の大会への講演依頼を

断った際に、「わざわざエジンバラに行かなくて

も、私はロータリーがどこに行こうとしているのか

わかっている。いつもこの国でやっているのはその

くらいのものだ。」とロータリーの活動が例会とい

う名の昼食を繰り返すだけだとの皮肉です。

実際、新しく誕生したクラブはいずれも例会は昼

間ではなく、食事もありません。ところで５月末現

在のデータでは地区内の会員増41名のうち、新しい

３クラブの会員増は11名を占めています。会員比率

では約2.7%でありながら会員増比率では約27%、実

に会員増の４分の１以上になります。ここに会員増

強とクラブ拡大のヒントがあります。しかしなが

ら、そのような新しいタイプのクラブしか誕生しな

いのであれば、ロータリーに未来があるとは言えま

せん。私はぜひ従来型のクラブと新しいタイプのク

ラブの両方を設立したいと願っています。

　

④女性会員、40歳未満の会員、ロータリーに入会

するローターアクターの数を増やす

日本のロータリーのウィークポイントは、まさに

女性会員と40歳未満の会員の比率の低さです。

まず女性会員については、世界の女性会員比率が

21%に対して、日本は5.7%、当地区は4.3%となって

います。また女性会員のいるクラブは73クラブ中40

クラブと約55%、そして20％を超え、世界標準に

なっているのが、西宮イブニング11/23、上郡佐用

7/23、西宮恵美寿6/25、宝塚中8/33、川西7/31、

HYOGOロータリーEクラブ5/25の６クラブ（2018

年５月末現在）となっています。私が常々思うの

マザー・テレサは「世界平和のためにできるこ

と」という質問に対して「家に帰って家族を愛して

あげて下さい。愛はまず手近なところから始まりま

す。」と答えました。会員への思いやりが地域社会

や世界への思いやりの原点です。せっかくロータ

リーにそれなりの期待を抱いて入会した人に対し

て、しっかりフォローができているでしょうか。期

待が失望に変わるとき、ロータリーのファンが消え

ます。しかも一人の退会は一人だけでは決してすみ

ません。その周囲の人も巻き込みます。マイナス１

はマイナス10にもマイナス20にもなります。地区研

修・協議会の会長部門で新入会員のアドバイザーの

委嘱状の提案をしましたが、是非、対策をご検討く

ださい。

②クラブの会員数を増やす

２番目の「クラブの会員数を増やす」について

は、とりわけ日本のロータリーにとってはこの20数

年来の課題であります。この数年は微増の状態が続

いていますが、大きく回復してはいません。現実に

８年ごとにゾーンの見直しを行うゾーン編成会議に

おいて、日本が３ゾーンから2.5ゾーンに減少するこ

とが決定しました。１ゾーンの目安は約35,000人の

会員ですから、現状、約90,000人の会員では３ゾー

ンの維持は難しく、現在の第１ゾーンがAとBに再

編され、元の14地区から埼玉、群馬、茨城の４地区

が第２ゾーンに移り、残りの９地区がAグループ

に、そしてインドネシア・パキスタン・バングラ

ディッシュの６地区がBグループとなりました。ま

た当地区の所属する第３ゾーンは2630地区（岐阜・

三重）が第２ゾーンから編入されることになりまし

た。従って、2020-21年度からは日本は2.5ゾーンに

なります。

３月に東京で行われた会員基盤向上セミナーで

は、日本としては2020年までに10万人を目指し、次

のゾーン再編時を見据えて５年以内に10.5万人を目

標とする方針が示されました。RIの理事の選出は２

ゾーンで１人の割合になります。2.5ゾーンというこ

とで日本から複数の理事が出る機会が大きく減り、

日本の影響力の低下が懸念されています。

③新クラブを結成する

世界では2018年５月現在35,887のクラブ（前年比

231クラブ増）があります。一方当地区の現況を見る

と、

・2013-14年度　淡路北RC、浜坂RC脱会

　　　　　　　  ※当地区での初めての脱会

　　　　　　　  HYOGOロータリーEクラブ設立

・2015-16年度　西宮イブニングRC、

　　　　　　　  神戸モーニングRC設立

・2016-17年度　神戸ハーバーRC、

　　　　　　　  神戸有馬RC脱会

となっており、柔軟性のある新しいタイプのクラブ

の設立の一方、2000年設立の尼崎中RC以来、従来

型のクラブが設立されていません。言い換えれば、

21世紀になってから、地域密着型の従来型のクラブ

が誕生していないということは、日本のロータリー

が制度疲労を起こしているとも言えます。ジョン・

は、女性会員の比率が20%を超えるとクラブの風

景が変わり、体質が変わるということです。そし

て、地区内の状況も少しずつ変わってきていま

す。会員増41名のうち、12名が女性会員です。そ

の比率は29%になります。少なくとも会員増にお

いては世界標準となってきていると言えます。こ

の傾向が続けば、女性会員の比率も次第に上がっ

ていくと思えます。

　

続いて、ロータリーの年齢層については、40歳未

満の会員の比率がアメリカ7.01%。インド5.16%、ド

イツ3.8%に対して日本は0.72%と圧倒的に低く、日

本では平均年齢60歳以上のクラブが大半となってい

ます。近年、躍進目覚ましい韓国は平均年齢におい

て約10歳日本より若い状態です。これが韓国のロー

タリーの活性化にもつながっています。また、クラ

ブの高齢化が、若手会員の入会の阻害要因ともなっ

ています。

さらにローターアクターの入会はほぼ皆無の状

態です。バリー・ラシン会長は本年度の重点項目

の一つとして、ローターアクターのロータリーへ

の入会を挙げていますが、会費や例会のあり方の

抜本的な改革がない限り、今後も厳しい状況が続

くと言えます。

３．ロータリーにおける会員数の推移

1905年、わずか４名から始まったロータリーはど

のように会員数が増えていったのか、考察してみま

しょう。

シカゴで第一回の国際大会が開催された時の会員

数は1,085人でした。アトランタでアーチ C. クランフ

が「Doing good in the world」と呼びかけた時の会

員数は27,000人でした。そして、日本にロータリー

が生まれた1920年の会員数は45,000人、会員数が10

万人を超えたのは1925年のことです。この時、ロー

タリーのある国の数は34でした。会員数が20万人を

超えたのは1939年、国の数は89に広がりました。さ

らに30万人を超えたのが1949年。ここからロータ

リーの大幅な会員増が続きます。 

10年間で20万人の会員増が連続して続き、ついに

1987年には100万人を突破します。国の数も160にな

りました。そして、1989年、ベルリンの壁の崩壊に

よる東欧諸国の民主化、さらには規定審議会による

女性会員の入会承認、これらによって当時のリー

ダーはロータリーがさらに会員を増やすと考えまし

た。「2000年までに会員数を200万人にすることは

可能」（1990-91年度会長チャールズ C. ケラー）と

豪語するまでに至りました。

しかしながら、1997年の120万人突破を境にロー

タリーの会員数は停滞が始まります。ロータリー先

進国であるアメリカ、カナダ、日本、イギリス、

オーストラリア等での会員減は国際ロータリー

（RI）のリーダーにとって大きな誤算と言えます。

日本においては、1996年の約13万人をピークに現在

約９万人と約30％も減少しました（当地区でも1994

年の約4,200人をピークに現在約2,800人と約33%の減

少)。ロータリーはインド、アフリカ、アジアと

いった発展途上地域による顕著なクラブ拡大と会員

増強、さらには女性会員の着実な増加（※実際に女

性会員がいなければロータリーの会員は100万人を

割り、1989年以前に戻ることになります。）による

陽の部分とロータリー先進国による減少という負の

部分が共存する形となります。

そもそもRIの目的は「全世界にわたってロータ

リーを奨励し、助長し、拡大し、管理すること」に

あります。会員増強とクラブの拡大を主たる目的と

するRIは会員数の停滞に危機感を持ち、様々な改革

に着手することになります。しかし過度な増強・拡

大指向の下、そのことがロータリーのアイデンティ

ティー（identity）の危機につながります。このこ

とについては次号で詳しく説明します。

一般的な花火のルーツは古代中国の狼煙（のろ
し）とされ、煙による通信手段でした。火薬の技術
の発達とともに花火が誕生することになります。夏
の夜の風物詩である花火、全国各地で大会があり、
加古川でも毎年８月の第一日曜日に開催され、多く
の人出で賑わいます。

どん～と　音してひらく　花火かな（高野素十）

地区内の会員の年齢割合
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Zones 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2018年８月号
発行：Zones 1& 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
担当：第２ゾーン

■「私達が何をしているのか、どんな団体なのか」
　2014-15年度第2760地区ガバナーを務めさせて頂き今年度公共イメージコーディネーター補佐をさせて頂きます
近藤と申します。宜しくお願い致します。
　今年度のバリー・ラシン国際ロータリー会長はトロント国際大会で私達一人一人が変化の推進者になって下さ
い、私達が何をしているのかどんな団体なのか分からしめて下さい、また、持続可能というレンズを通して見る変
革のエージェントになって欲しいと言われました。例会に出ることの大切さも言っておりました。私達は５つの中核
的価値観をもって３つの実践項目を各クラブ、各地区が実践したことの素晴らしさをクラブ例会・各種会合・マスメ
ディアなど色 な々場所、手段を使って広めていくことが重要だと思います。世界大会ではこんなことも言っておりまし
た。The Four-Way Test・Service Above Selfを基本とし、Cooperation・Friendship・Partnershipの３つが大切
だと。これに従い責務を務めてまいりたいと思います。

（ARPIC 近藤雄亮　第2760地区　名古屋瑞穂RC）

■「ロータリーを知っていますか？」
　本ロータリアンの減少傾向に歯止めをかける為に公共イメージの向上を計る事が非常に大切だというのは存知
の通りです。RIが行った少し古い資料によると一般の人に「ロータリーを知っていますか？」と尋ねた所40％は「聞
いた事がない」と答え「名前だけは聞いた事がある」と答えた人も40％そして「ある程度は知っている」と答えた人
が20％でした。その20％の人達も実際は間違っているか勘違いをしているという結果でした。さてその調査以降本
当にロータリーの事を知っている人が増えたのでしょうか？自クラブの事で恐縮ですが私達のクラブは昨年度30
歳代の会員が２名入会、今年度は28歳の会員が入会しました。しかし新会員候補の人と話してみるとロータリーの
事はほとんど知らないのが現状で公共イメージ向上はもっと行う必要が有るという事を再確認しました。

（ARPIC 原  拓男　第2600地区　佐久RC）

■広報を通じて多くの人にロータリーを知ってもらえれば、活動へのサポートも増え、世界にもっと大きな変化がも
たらせるでしょう。しかし、一口に「広報」といっても、ロータリーの襟ピンを着用することから、大規模なマーケ
ティングキャンペーンまで、さまざまです。
　活動を計画する際は、その活動を広報する方法も検討しましょう。ポイントを押さえた効果的な広報を行えば、
人々に活動を知ってもらい、必要なサポートも得やすくなるはずです。
　ロータリーのストーリーをどのように伝えたら最も効果的であるかは地元新聞、地元テレビ局のニュース、フェイ
スブックやツイッターで情報をキャッチし、どんな情報が人びとの興味を
引くのかを知ることが大切です。さらに、地元ジャーナリストを例会に招
いてメディアとの協力方法について話してもらったり、奉仕活動の現場
をジャーナリストに直接見てもらうのもよいでしょう。

［リソース＆参考資料］
・クラブを成功に導くリーダーシップ：広報委員会編
・ロータリーのファクトシート（情報資料）
・自分にできること  今日からはじめよう（パンフレット）
・RI視覚的イメージのための手引き
・End Polio Now（ポリオ撲滅活動）のウェブサイト
・ロータリーのロゴ／グラフィックをダウンロード
・ウェビナーの登録

2018年8月号
発行：Zones 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
担当 第２ゾーン

■ 「私達が何をしているのか、どんな団体なのか」

2014－15年度第2760地区ガバナーを務めさせて頂き今年度公共イメージコーディネー
ター補佐をさせて頂きます近藤と申します。宜しくお願い致します。
今年度のバリー・ラシン国際ロータリー会長はトロント国際大会で私達一人一人が変化の推
進者になって下さい、私達が何をしているのかどんな団体なのか分からしめて下さい、ま
た、持続可能というレンズを通して見る変革のエージェントになって欲しいと言われまし
た。例会に出ることの大切さも言っておりました。私達は５つの中核的価値観をもって３つ
の実践項目を各クラブ、各地区が実践したことの素晴らしさをクラブ例会・各種会合・マス
メディアなど色々な場所、手段を使って広めていくことが重要だと思います。世界大会では
こんなことも言っておりました。The Four-Way Test・ Service Above Selfを基本とし、
Cooperation・Friendship・Partnershipの３つが大切だと。これに従い責務を務めてまい
りたいと思います。

ARPIC 近藤 雄亮 第2760地区 名古屋瑞穂RC

■ 「ロータリーを知っていますか？」
第２ゾーン公共イメージコーディネーター補佐を仰せつかった２６００地区佐久ＲＣの原拓男です。今、日
本ロータリアンの減少傾向に歯止めをかける為に公共イメージの向上を計る事が非常に大切
だというのは存知の通りです。ＲＩが行った少し古い資料によると一般の人に「ロータリー
を知っていますか？」と尋ねた所４０％は「聞いた事がない」と答え「名前だけは聞いた事
がある」と答えた人も４０％そして「ある程度は知っている」と答えた人が２０％でした。
その２０％の人達も実際は間違っているか勘違いをしているという結果でした。さてその調
査以降本当にロータリーの事を知っている人が増えたのでしょうか？自クラブの事で恐縮で
すが私達のクラブは昨年度３０歳代の会員が２名入会、今年度は２８歳の会員が入会しまし
た。しかし新会員候補の人と話してみるとロータリーの事はほとんど知らないのが現状で公
共イメージ向上はもっと行う必要が有るという事を再確認しました。

ARPIC 原 拓男 第2600地区 佐久RC

■ 広報を通じて多くの人にロータリーを知ってもらえれば、活動へのサポートも増え、世界にもっ
と大きな変化がもたらせるでしょう。しかし、一口に「広報」といっても、ロータリーの襟ピンを着
用することから、大規模なマーケティングキャンペーンまで、さまざまです。
活動を計画する際は、その活動を広報する方法も検討しましょう。ポイントを押さえた効果的な広
報を行えば、人々に活動を知ってもらい、必要なサポートも得やすくなるはずです。
ロータリーのストーリーをどのように伝えたら最も
効果的であるかは地元新聞、地元テレビ局のニュース、
フェイスブックやツイッターで情報をキャッチし、
どんな情報が人びとの興味を引くのかを知ることが大切です。
さらに、地元ジャーナリストを例会に招いてメディアとの
協力方法について話してもらったり、奉仕活動の現場を
ジャーナリストに直接見てもらうのもよいでしょう。

リソース＆参考資料
・クラブを成功に導くリーダーシップ: 広報委員会編
・ロータリーのファクトシート（情報資料）
・自分にできること 今日からはじめよう（パンフレット）
・RI視覚的イメージのための手引き
・End Polio Now（ポリオ撲滅活動）のウェブサイト
・ロータリーのロゴ／グラフィックをダウンロード
・ウェビナーの登録

Zones 1 & 2 & 3

2018-2020年度　国際ロータリー理事を拝命して

国際ロータリー理事

三木　明（姫路）

このたび、2018-2020年度国際ロータリー理事を

拝命いたしました。

元より浅学菲才、若輩である私にこの大役が務ま

るのか、はなはだ心もとない状態でございますが、

RI第2680地区の皆さま方のご指導、ご協力を得なが

ら役割を果たしたいと決心しております。

2018-19年度矢野宗司ガバナー、2019-20年度浅

木幸雄ガバナーエレクト年度の２か年にわたって

理事を務めることになります。本年度は、山形の

石黒慶一理事と私が日本の理事として役目を仰せ

つかっております。次年度は、日本の理事は私一

人になりますので、何とも心細いことでありま

す。皆様のさらなるご支援を賜りたくよろしくお

願い申し上げます。

さて、RI理事会は17名の理事とRI会長、RI会長エ

レクトの19名で構成されています。

理事の役割は、数多くあります。理事は、RIの組

織規程文書の条項に従う法的義務があります。ロー

タリアンの利益とRIの目的のために奉仕し、ロータ

リアンとRIの最善の利益となるよう行動することに

あります。また、RIに忠誠をつくし、四つのテスト

に基づいてすべての人々を公平に扱わなければなり

ません。

国際大会、国際協議会、規定審議会、エバンスト

ンでの理事会を始めとする各種会合に出席しなけれ

ばなりません。また、この11月には、石黒慶一理事

と共に日本の三つのゾーンのロータリー研究会を神

戸ポートピアホテルで開催します。その時には、バ

リー・ラシンRI会長が神戸へおいでになり、日本の

リーダーにメッセージをくださいます。

さて、今日のロータリーは大きな変革の時代を迎

えています。

私は、今日この変革の時代が訪れたことは、先人

が築き上げてこられた素晴らしいロータリーにおい

て、変えるべきこと変えざるべきことを今一度考え

る良いチャンスであると捉えています。新しき未来

に目を向け、行動しさらに発展することが望まれて

いるのです。

世界の200を超える国と地域に123万６千人を超え

る会員がいます。それぞれ違ったロータリー観を

持って当然のことです。日本人らしいロータリー観

を持ち、そのことを世界に発信するのもいいのでは

ないかと思います。

日本では、会員数の減少により、ついに３ゾーン

から2.5ゾーンになってしまいます。退会してゆく会

員のことを忘れてはなりません。ぜひクラブの仲間

を大切にし、皆様が先輩諸氏からお世話になり教え

て頂いたことの恩返しを、新しい会員、若い仲間た

ちにしてほしいのです。クラブに入会したら、それ

は一生続くことなんだよ、と。素晴らしい仲間がた

くさんいて、居心地のいいクラブ作りをお考えくだ

さい。そのようなクラブであれば、もっと多くの

人々がロータリーに関心を持ち、喜んで入会し、生

涯ロータリアンとして活躍してくれるに違いありま

せん。

２年間の任期は、長いようで短いものです。皆

様の温かいご指導、ご鞭撻を切にお願い申し上げ

ます。
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Zones 1 & 2 & 3

コーディネーターコーディネーター

NEWSNEWS
2018年８月号
発行：Zones 1& 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
担当：第２ゾーン

■「私達が何をしているのか、どんな団体なのか」
　2014-15年度第2760地区ガバナーを務めさせて頂き今年度公共イメージコーディネーター補佐をさせて頂きます
近藤と申します。宜しくお願い致します。
　今年度のバリー・ラシン国際ロータリー会長はトロント国際大会で私達一人一人が変化の推進者になって下さ
い、私達が何をしているのかどんな団体なのか分からしめて下さい、また、持続可能というレンズを通して見る変
革のエージェントになって欲しいと言われました。例会に出ることの大切さも言っておりました。私達は５つの中核
的価値観をもって３つの実践項目を各クラブ、各地区が実践したことの素晴らしさをクラブ例会・各種会合・マスメ
ディアなど色 な々場所、手段を使って広めていくことが重要だと思います。世界大会ではこんなことも言っておりまし
た。The Four-Way Test・Service Above Selfを基本とし、Cooperation・Friendship・Partnershipの３つが大切
だと。これに従い責務を務めてまいりたいと思います。

（ARPIC 近藤雄亮　第2760地区　名古屋瑞穂RC）

■「ロータリーを知っていますか？」
　本ロータリアンの減少傾向に歯止めをかける為に公共イメージの向上を計る事が非常に大切だというのは存知
の通りです。RIが行った少し古い資料によると一般の人に「ロータリーを知っていますか？」と尋ねた所40％は「聞
いた事がない」と答え「名前だけは聞いた事がある」と答えた人も40％そして「ある程度は知っている」と答えた人
が20％でした。その20％の人達も実際は間違っているか勘違いをしているという結果でした。さてその調査以降本
当にロータリーの事を知っている人が増えたのでしょうか？自クラブの事で恐縮ですが私達のクラブは昨年度30
歳代の会員が２名入会、今年度は28歳の会員が入会しました。しかし新会員候補の人と話してみるとロータリーの
事はほとんど知らないのが現状で公共イメージ向上はもっと行う必要が有るという事を再確認しました。

（ARPIC 原  拓男　第2600地区　佐久RC）

■広報を通じて多くの人にロータリーを知ってもらえれば、活動へのサポートも増え、世界にもっと大きな変化がも
たらせるでしょう。しかし、一口に「広報」といっても、ロータリーの襟ピンを着用することから、大規模なマーケ
ティングキャンペーンまで、さまざまです。
　活動を計画する際は、その活動を広報する方法も検討しましょう。ポイントを押さえた効果的な広報を行えば、
人々に活動を知ってもらい、必要なサポートも得やすくなるはずです。
　ロータリーのストーリーをどのように伝えたら最も効果的であるかは地元新聞、地元テレビ局のニュース、フェイ
スブックやツイッターで情報をキャッチし、どんな情報が人びとの興味を
引くのかを知ることが大切です。さらに、地元ジャーナリストを例会に招
いてメディアとの協力方法について話してもらったり、奉仕活動の現場
をジャーナリストに直接見てもらうのもよいでしょう。

［リソース＆参考資料］
・クラブを成功に導くリーダーシップ：広報委員会編
・ロータリーのファクトシート（情報資料）
・自分にできること  今日からはじめよう（パンフレット）
・RI視覚的イメージのための手引き
・End Polio Now（ポリオ撲滅活動）のウェブサイト
・ロータリーのロゴ／グラフィックをダウンロード
・ウェビナーの登録

2018年8月号
発行：Zones 1 & 2 & 3
ロータリーコーディネーター
ロータリー公共イメージコーディネーター
担当 第２ゾーン

■ 「私達が何をしているのか、どんな団体なのか」

2014－15年度第2760地区ガバナーを務めさせて頂き今年度公共イメージコーディネー
ター補佐をさせて頂きます近藤と申します。宜しくお願い致します。
今年度のバリー・ラシン国際ロータリー会長はトロント国際大会で私達一人一人が変化の推
進者になって下さい、私達が何をしているのかどんな団体なのか分からしめて下さい、ま
た、持続可能というレンズを通して見る変革のエージェントになって欲しいと言われまし
た。例会に出ることの大切さも言っておりました。私達は５つの中核的価値観をもって３つ
の実践項目を各クラブ、各地区が実践したことの素晴らしさをクラブ例会・各種会合・マス
メディアなど色々な場所、手段を使って広めていくことが重要だと思います。世界大会では
こんなことも言っておりました。The Four-Way Test・ Service Above Selfを基本とし、
Cooperation・Friendship・Partnershipの３つが大切だと。これに従い責務を務めてまい
りたいと思います。

ARPIC 近藤 雄亮 第2760地区 名古屋瑞穂RC

■ 「ロータリーを知っていますか？」
第２ゾーン公共イメージコーディネーター補佐を仰せつかった２６００地区佐久ＲＣの原拓男です。今、日
本ロータリアンの減少傾向に歯止めをかける為に公共イメージの向上を計る事が非常に大切
だというのは存知の通りです。ＲＩが行った少し古い資料によると一般の人に「ロータリー
を知っていますか？」と尋ねた所４０％は「聞いた事がない」と答え「名前だけは聞いた事
がある」と答えた人も４０％そして「ある程度は知っている」と答えた人が２０％でした。
その２０％の人達も実際は間違っているか勘違いをしているという結果でした。さてその調
査以降本当にロータリーの事を知っている人が増えたのでしょうか？自クラブの事で恐縮で
すが私達のクラブは昨年度３０歳代の会員が２名入会、今年度は２８歳の会員が入会しまし
た。しかし新会員候補の人と話してみるとロータリーの事はほとんど知らないのが現状で公
共イメージ向上はもっと行う必要が有るという事を再確認しました。

ARPIC 原 拓男 第2600地区 佐久RC

■ 広報を通じて多くの人にロータリーを知ってもらえれば、活動へのサポートも増え、世界にもっ
と大きな変化がもたらせるでしょう。しかし、一口に「広報」といっても、ロータリーの襟ピンを着
用することから、大規模なマーケティングキャンペーンまで、さまざまです。
活動を計画する際は、その活動を広報する方法も検討しましょう。ポイントを押さえた効果的な広
報を行えば、人々に活動を知ってもらい、必要なサポートも得やすくなるはずです。
ロータリーのストーリーをどのように伝えたら最も
効果的であるかは地元新聞、地元テレビ局のニュース、
フェイスブックやツイッターで情報をキャッチし、
どんな情報が人びとの興味を引くのかを知ることが大切です。
さらに、地元ジャーナリストを例会に招いてメディアとの
協力方法について話してもらったり、奉仕活動の現場を
ジャーナリストに直接見てもらうのもよいでしょう。

リソース＆参考資料
・クラブを成功に導くリーダーシップ: 広報委員会編
・ロータリーのファクトシート（情報資料）
・自分にできること 今日からはじめよう（パンフレット）
・RI視覚的イメージのための手引き
・End Polio Now（ポリオ撲滅活動）のウェブサイト
・ロータリーのロゴ／グラフィックをダウンロード
・ウェビナーの登録

Zones 1 & 2 & 3

2018-2020年度　国際ロータリー理事を拝命して

国際ロータリー理事

三木　明（姫路）

このたび、2018-2020年度国際ロータリー理事を

拝命いたしました。

元より浅学菲才、若輩である私にこの大役が務ま

るのか、はなはだ心もとない状態でございますが、

RI第2680地区の皆さま方のご指導、ご協力を得なが

ら役割を果たしたいと決心しております。

2018-19年度矢野宗司ガバナー、2019-20年度浅

木幸雄ガバナーエレクト年度の２か年にわたって

理事を務めることになります。本年度は、山形の

石黒慶一理事と私が日本の理事として役目を仰せ

つかっております。次年度は、日本の理事は私一

人になりますので、何とも心細いことでありま

す。皆様のさらなるご支援を賜りたくよろしくお

願い申し上げます。

さて、RI理事会は17名の理事とRI会長、RI会長エ

レクトの19名で構成されています。

理事の役割は、数多くあります。理事は、RIの組

織規程文書の条項に従う法的義務があります。ロー

タリアンの利益とRIの目的のために奉仕し、ロータ

リアンとRIの最善の利益となるよう行動することに

あります。また、RIに忠誠をつくし、四つのテスト

に基づいてすべての人々を公平に扱わなければなり

ません。

国際大会、国際協議会、規定審議会、エバンスト

ンでの理事会を始めとする各種会合に出席しなけれ

ばなりません。また、この11月には、石黒慶一理事

と共に日本の三つのゾーンのロータリー研究会を神

戸ポートピアホテルで開催します。その時には、バ

リー・ラシンRI会長が神戸へおいでになり、日本の

リーダーにメッセージをくださいます。

さて、今日のロータリーは大きな変革の時代を迎

えています。

私は、今日この変革の時代が訪れたことは、先人

が築き上げてこられた素晴らしいロータリーにおい

て、変えるべきこと変えざるべきことを今一度考え

る良いチャンスであると捉えています。新しき未来

に目を向け、行動しさらに発展することが望まれて

いるのです。

世界の200を超える国と地域に123万６千人を超え

る会員がいます。それぞれ違ったロータリー観を

持って当然のことです。日本人らしいロータリー観

を持ち、そのことを世界に発信するのもいいのでは

ないかと思います。

日本では、会員数の減少により、ついに３ゾーン

から2.5ゾーンになってしまいます。退会してゆく会

員のことを忘れてはなりません。ぜひクラブの仲間

を大切にし、皆様が先輩諸氏からお世話になり教え

て頂いたことの恩返しを、新しい会員、若い仲間た

ちにしてほしいのです。クラブに入会したら、それ

は一生続くことなんだよ、と。素晴らしい仲間がた

くさんいて、居心地のいいクラブ作りをお考えくだ

さい。そのようなクラブであれば、もっと多くの

人々がロータリーに関心を持ち、喜んで入会し、生

涯ロータリアンとして活躍してくれるに違いありま

せん。

２年間の任期は、長いようで短いものです。皆

様の温かいご指導、ご鞭撻を切にお願い申し上げ

ます。
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◎「２人のRI会長・４つの骨の物語」 渡辺好政 2018 2p
（D.2690地区大会記念誌）

◎「家族のきずな」 今井鎮雄　　　　　　　　　　  〔2002〕　　  9p
（D.2510RYLAセミナー）

◎「働く誇り」 矢部輝夫　　　　　　　　　　  〔2014〕　　  6p
（D.2510RYLAセミナー報告書）

◎「大切なのは今」 黒川光博 2018 8p
（D.2590地区大会の記録）

◎「輝いて生きる」 ジュディ･オング 2018 5p
（D.2780地区大会報告書）

◎「グローバル化と自国第一主義」 池上 彰 2018 19p
（D.2760地区大会記録誌）

◎「関ヶ原から読み解く日本近代史
　　～中国地方の德川400年」 德川家広 2018 12p
（D.2690地区大会記念誌）

◎「東海道新幹線とリニア中央新幹線」 葛西敬之 2016 8p
（D.2760地区大会記録誌）

◎「『無言館』のこと－戦没画学生が伝えるもの」 窪島誠一郎 2018 12p
（D.2590地区大会の記録）

◎「サービスの極意」 田崎真也　　　　　　　　　　  〔2018〕　　 24p
（D.2530地区大会記念誌）

＊発行年の明らかでないものには 〔 〕を付しています。　　　　　　　　　　　　   ［上記申込先：ロータリー文庫］

文 庫 通 信（370号） 講演より

　地区内各クラブは、RI細則14.020.4. 並びに当地
区ガバナー指名委員会規約の規定に基づいて、
自クラブに所属する会員で、RI細則16.070. の各
項目に適合する最適任の会員であれば、１名に
限り2021-22年度ガバナーノミニー候補者として、
ガバナー指名委員会に推薦することができます
（手続要覧並びに地区規定による）。

■必要書類
　１．クラブ会長・幹事の署名のある推薦書
　２．クラブ幹事によって証明された、推薦す

るというクラブの決議文
　３．候補者のロータリー活動や地域社会・職

業上の奉仕活動を中心とした略歴書およ
び写真１葉

2021-22年度
「ガバナーノミニー候補者」推薦のお願い

ガバナー指名委員会　委員長　大室　　（宝塚武庫川）

■提出期限
　2018年８月１日（水）～10月９日（火）
　※期日厳守でお願いいたします

■提出先
　ガバナー事務所内
　ガバナー指名委員会 委員長　大室　　

※ガバナー指名委員会は、候補者の中から最適任
者と考えるロータリアンを、ガバナーノミニー
として指名いたしますが、その選択の範囲は、
地区内クラブから推薦された候補者に限定され
るものではないことをご了承ください。
（なお、引用したRI細則番号は2016年版RI細則番
号に準拠したものです）

トロント国際大会 2680地区旅行

2017-18年度副代表幹事　山口　宰（神戸西）

６月22日(金)13：00。瀧川好庸ガバナーご夫妻を

はじめとする地区旅行参加者を乗せたANA2178便

が、成田空港に向けて伊丹空港を飛び立ちました。

今年度はRID267 0柳澤光秋ガバナーご夫妻、

RID2530鈴木邦典ガバナーご夫妻など、地区内外よ

り50名という多数のロータリアンとご家族にご参加

いただき、飛行機も３便に分かれてカナダ最大の都

市トロントに向かいました。途中、乗り継ぎトラブ

ルなどを乗り越え、出発より約22時間をかけてトロ

ントにたどり着くことができました。

翌23日(土)は朝からトロント観光。533.33mのCN

タワーの見学や、大自然の偉大さを感じさせられた

ナイアガラの滝クルーズなどを満喫しました。夜に

はThe National Clubでガバナーズナイトを開催し、

地区内外より80名を超える皆様にご参加いただきま

した。瀧川ガバナーのご意向で、海外のプライベー

トクラブでの晩餐会という、異国情緒溢れるひとと

きをお楽しみいただきました。

そして24日(日)。エア・カナダ・センターで、２

回に分けて国際大会の開会本会議が開催されまし

た。カナダ最大のアリーナを世界中から集まった

ロータリアンが埋め尽くし、大きな歓声を上げて盛

り上がる姿からは、ロータリーの多様性や国際性を

改めて感じさせられました。そして、イアン・ライ

ズリーRI会長からは、会長テーマ「ROTARY: 

MAKING A DIFFERENCE」に込められたメッセー

ジが力強く語られました。また、メトロ・トロン

ト・コンベンションセンターにおいては大会期間を

通じて「友愛の家」が設置されており、世界のロー

タリアンとの交流を楽しむことができました。

25日(月)からはトロント滞在グループとニュー

ヨーク訪問グループに分かれての行動。NYグルー

プは、マンハッタンの摩天楼、タイムズスクエア、

自由の女神像、そして夜景観賞と、大都会ニュー

ヨークの魅力を十分に満喫することができました。

そして27日(水)に現地を出発し、日付変更線を

またいで翌28日(木)、無事に伊丹空港に戻ってき

ました。

日本から遠く離れたトロントでの国際大会への参

加という大きなチャレンジでしたが、多くの方々と

親睦を深めることができ、一生の思い出に残る地区

旅行となりました。ご参加いただいた皆様、旅行の

実施のためにご協力をいただいた皆様に、心より感

謝を申し上げます。
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◎「２人のRI会長・４つの骨の物語」 渡辺好政 2018 2p
（D.2690地区大会記念誌）

◎「家族のきずな」 今井鎮雄　　　　　　　　　　  〔2002〕　　  9p
（D.2510RYLAセミナー）

◎「働く誇り」 矢部輝夫　　　　　　　　　　  〔2014〕　　  6p
（D.2510RYLAセミナー報告書）

◎「大切なのは今」 黒川光博 2018 8p
（D.2590地区大会の記録）

◎「輝いて生きる」 ジュディ･オング 2018 5p
（D.2780地区大会報告書）

◎「グローバル化と自国第一主義」 池上 彰 2018 19p
（D.2760地区大会記録誌）

◎「関ヶ原から読み解く日本近代史
　　～中国地方の德川400年」 德川家広 2018 12p
（D.2690地区大会記念誌）

◎「東海道新幹線とリニア中央新幹線」 葛西敬之 2016 8p
（D.2760地区大会記録誌）

◎「『無言館』のこと－戦没画学生が伝えるもの」 窪島誠一郎 2018 12p
（D.2590地区大会の記録）

◎「サービスの極意」 田崎真也　　　　　　　　　　  〔2018〕　　 24p
（D.2530地区大会記念誌）

＊発行年の明らかでないものには 〔 〕を付しています。　　　　　　　　　　　　   ［上記申込先：ロータリー文庫］

文 庫 通 信（370号） 講演より

　地区内各クラブは、RI細則14.020.4. 並びに当地
区ガバナー指名委員会規約の規定に基づいて、
自クラブに所属する会員で、RI細則16.070. の各
項目に適合する最適任の会員であれば、１名に
限り2021-22年度ガバナーノミニー候補者として、
ガバナー指名委員会に推薦することができます
（手続要覧並びに地区規定による）。

■必要書類
　１．クラブ会長・幹事の署名のある推薦書
　２．クラブ幹事によって証明された、推薦す

るというクラブの決議文
　３．候補者のロータリー活動や地域社会・職

業上の奉仕活動を中心とした略歴書およ
び写真１葉

2021-22年度
「ガバナーノミニー候補者」推薦のお願い

ガバナー指名委員会　委員長　大室　　（宝塚武庫川）

■提出期限
　2018年８月１日（水）～10月９日（火）
　※期日厳守でお願いいたします

■提出先
　ガバナー事務所内
　ガバナー指名委員会 委員長　大室　　

※ガバナー指名委員会は、候補者の中から最適任
者と考えるロータリアンを、ガバナーノミニー
として指名いたしますが、その選択の範囲は、
地区内クラブから推薦された候補者に限定され
るものではないことをご了承ください。
（なお、引用したRI細則番号は2016年版RI細則番
号に準拠したものです）

トロント国際大会 2680地区旅行

2017-18年度副代表幹事　山口　宰（神戸西）

６月22日(金)13：00。瀧川好庸ガバナーご夫妻を

はじめとする地区旅行参加者を乗せたANA2178便

が、成田空港に向けて伊丹空港を飛び立ちました。

今年度はRID267 0柳澤光秋ガバナーご夫妻、

RID2530鈴木邦典ガバナーご夫妻など、地区内外よ

り50名という多数のロータリアンとご家族にご参加

いただき、飛行機も３便に分かれてカナダ最大の都

市トロントに向かいました。途中、乗り継ぎトラブ

ルなどを乗り越え、出発より約22時間をかけてトロ

ントにたどり着くことができました。

翌23日(土)は朝からトロント観光。533.33mのCN

タワーの見学や、大自然の偉大さを感じさせられた

ナイアガラの滝クルーズなどを満喫しました。夜に

はThe National Clubでガバナーズナイトを開催し、

地区内外より80名を超える皆様にご参加いただきま

した。瀧川ガバナーのご意向で、海外のプライベー

トクラブでの晩餐会という、異国情緒溢れるひとと

きをお楽しみいただきました。

そして24日(日)。エア・カナダ・センターで、２

回に分けて国際大会の開会本会議が開催されまし

た。カナダ最大のアリーナを世界中から集まった

ロータリアンが埋め尽くし、大きな歓声を上げて盛

り上がる姿からは、ロータリーの多様性や国際性を

改めて感じさせられました。そして、イアン・ライ

ズリーRI会長からは、会長テーマ「ROTARY: 

MAKING A DIFFERENCE」に込められたメッセー

ジが力強く語られました。また、メトロ・トロン

ト・コンベンションセンターにおいては大会期間を

通じて「友愛の家」が設置されており、世界のロー

タリアンとの交流を楽しむことができました。

25日(月)からはトロント滞在グループとニュー

ヨーク訪問グループに分かれての行動。NYグルー

プは、マンハッタンの摩天楼、タイムズスクエア、

自由の女神像、そして夜景観賞と、大都会ニュー

ヨークの魅力を十分に満喫することができました。

そして27日(水)に現地を出発し、日付変更線を

またいで翌28日(木)、無事に伊丹空港に戻ってき

ました。

日本から遠く離れたトロントでの国際大会への参

加という大きなチャレンジでしたが、多くの方々と

親睦を深めることができ、一生の思い出に残る地区

旅行となりました。ご参加いただいた皆様、旅行の

実施のためにご協力をいただいた皆様に、心より感

謝を申し上げます。
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米山記念奨学セミナー

米山記念奨学委員長　秦　紳一郎（洲本）

記録的な大雨により中止は不可避かと思われまし

たが、天気予報を信じた結果、開催することが出来

ました。本年度奨学生とカウンセラー、学友と大学

関係者、それに地区や各クラブからの出席者を加

え、約170名でのセミナーとなりました。

本セミナーは、よねやま親善大使や学友たちの経

験や感想などを聞いて、米山記念奨学事業への理解

を深めていただくと共に、第２部の交流会で奨学生

と直に触れ合うことにより寄付金増へつなげていく

ことを目的としております。

まず、委員長より「世界に届け、米山の懸け橋」

と題した、財団設立50周年を記念したDVDを上映

した後、パワーポイントを使って事業の説明をしま

した。

次に、第３代よねやま親善大使のアブデルアー

ル・アハメド氏に「人の価値は得たものではなく、

その人が与えたもので測れる」という演題で、講話

をしていただきました。米山記念奨学金とロータ

リーへの感謝、ロータリアンになった学友、そして

今後の目標などを話されました。

次は、地区奨励生として毎年３名を採用している

(公財)PHD協会事務局長の坂西卓郎氏より、協会の

取り組みとロータリーとのつながりについての分か

りやすいプレゼンテーションがありました。

休憩を挟んで、2016-18年度奨学生で今春奨学期

間を終えた、趙婭楠さんから「奨学期間を終えて」

としてお話いただきました。カウンセラーとの思い

出や米山記念奨学金と出会ってからの自分の成長な

どを話してくれました。

次に、米山学友会（兵庫）の河本春実会長より日

頃の学友会活動について話していただきました。当

地区では米山学友から３名のロータリアンが誕生し

ています。学友が本事業の宝であり、関わったロー

タリアンもすごく成長出来ることが分かります。

この後、本年度奨学生が一人ずつユーモアたっぷ

りにショートスピーチを行って、会場は一気に和み

ました。

第１部セミナーから第２部交流会は会場を移して

行いました。各クラブからの参加者にとって奨学生

とふれあえる唯一の機会として親交を深めていただ

き、「手に手つないで」を歌って全体を終了いたし

ました。

７月８日（日）◆神戸女子大学ポートアイランドキャンパス

会員増強セミナーⅠ

増強拡大委員長　宇尾　好博（神戸中）

2018年６月２日(土)、神戸商工会議所神商ホール

でRI第2680地区2018-19年度会員増強セミナーⅠが

行われ、約180名参加のもと開催された。

当日資料は、「会員増強セミナーⅠ」「会員増強

アンケート調査集計結果報告」、「地区研修・協議

会部門別分科会（増強拡大）議事録・色紙」、「決

議23-34の徹底的解説」「職業奉仕の動向」。

まず、「会員増強委員長、今、キックオフ」と題

し、クラブの次年度会員増強委員長の決意表明色紙

を映像で披露した。例えば「純増３名を目指して月

１回例会でアピール」「まず自分自身がロータリー

を理解し愛します」「情熱と人間力を持って増強に

立ち向かうぞ」「ロータリーを30秒で説明できるよ

うにする」等である。

さて、この度のセミナーは、「会員増強に果たす

クラブの役割」をテーマとして行った。以下の問題

提起を行った。アンケート調査では、クラブの年齢

分布に不満なクラブは54％。現状は、70代28%、60

代29%、50代26％、40代15％であり、理想は均等な

分布である。また、会員の維持増強に危機感をもつ

のは67クラブ78%である。会員増強はクラブ最大の

課題であるが、クラブとして過去５年間会員増強プ

ランを実施していないクラブが37クラブ51%、退会

防止のための対策を行っていないクラブが48クラブ

66%もある。

ロータリーの説明が上手くできない、ロータ

リーへの想い、情熱を上手く伝えられない会員も

いる。ロータリーの目的等の知識、経験を積み重

ねる会員の資質の向上が重要である。そのため

に、会長が例会で会員増強とロータリーを語る等

の強力なリーダーシップ、例会プログラムの工

夫、会員選考委員会の役割の再認識を行い、クラ

ブが一丸となって会員増強を具体的な行動に置き

換えることが肝要である。

つづいて、「我がクラブの会員増強」で、尼崎

東、西宮、芦屋川、洲本、加古川中央の５クラブよ

り発表が行われた。

次に、鈴木一作2800地区17-18年度ガバナーの

「第2800地区の会員増強報告」(映像)では、山形の

会員はロータリーの目的、職業奉仕を理解しており、

ガイ・ガンディカーの名前ぐらいは知っている、

入会待ちの人がいるクラブもある。ロータリーを理

解したロータリアンの存在こそが重要であるとの内

容であった。

ロータリークラブを地域社会に認知してもらうに

は、クラブ単位の広報活動が重要である。㈱神戸デ

ジタル・ラボ代表取締役 永吉一郎氏（神戸RC）に

「クラブホームページの現状と課題」と題して、

ホームページの上手な組み立て方、入会希望者用

ページを設ける、会員増強が上手く行っているクラ

ブはホームページも良くできているとの話があっ

た。次に㈱神戸新聞社執行役員姫路支社長 太田貞夫

氏（姫路RC）より「神戸新聞からみたロータリー

の情報発信の在り方」と題して、クラブの奉仕活動

を新聞等広報誌に取り上げてもらう窓口、プレスリ

リースの書き方を、具体例を持って指導頂いた。

６月２日（土）◆神戸商工会議所神商ホール
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米山記念奨学セミナー

米山記念奨学委員長　秦　紳一郎（洲本）

記録的な大雨により中止は不可避かと思われまし

たが、天気予報を信じた結果、開催することが出来

ました。本年度奨学生とカウンセラー、学友と大学

関係者、それに地区や各クラブからの出席者を加

え、約170名でのセミナーとなりました。

本セミナーは、よねやま親善大使や学友たちの経

験や感想などを聞いて、米山記念奨学事業への理解

を深めていただくと共に、第２部の交流会で奨学生

と直に触れ合うことにより寄付金増へつなげていく

ことを目的としております。

まず、委員長より「世界に届け、米山の懸け橋」

と題した、財団設立50周年を記念したDVDを上映

した後、パワーポイントを使って事業の説明をしま

した。

次に、第３代よねやま親善大使のアブデルアー

ル・アハメド氏に「人の価値は得たものではなく、

その人が与えたもので測れる」という演題で、講話

をしていただきました。米山記念奨学金とロータ

リーへの感謝、ロータリアンになった学友、そして

今後の目標などを話されました。

次は、地区奨励生として毎年３名を採用している

(公財)PHD協会事務局長の坂西卓郎氏より、協会の

取り組みとロータリーとのつながりについての分か

りやすいプレゼンテーションがありました。

休憩を挟んで、2016-18年度奨学生で今春奨学期

間を終えた、趙婭楠さんから「奨学期間を終えて」

としてお話いただきました。カウンセラーとの思い

出や米山記念奨学金と出会ってからの自分の成長な

どを話してくれました。

次に、米山学友会（兵庫）の河本春実会長より日

頃の学友会活動について話していただきました。当

地区では米山学友から３名のロータリアンが誕生し

ています。学友が本事業の宝であり、関わったロー

タリアンもすごく成長出来ることが分かります。

この後、本年度奨学生が一人ずつユーモアたっぷ

りにショートスピーチを行って、会場は一気に和み

ました。

第１部セミナーから第２部交流会は会場を移して

行いました。各クラブからの参加者にとって奨学生

とふれあえる唯一の機会として親交を深めていただ

き、「手に手つないで」を歌って全体を終了いたし

ました。

７月８日（日）◆神戸女子大学ポートアイランドキャンパス

会員増強セミナーⅠ

増強拡大委員長　宇尾　好博（神戸中）

2018年６月２日(土)、神戸商工会議所神商ホール

でRI第2680地区2018-19年度会員増強セミナーⅠが

行われ、約180名参加のもと開催された。

当日資料は、「会員増強セミナーⅠ」「会員増強

アンケート調査集計結果報告」、「地区研修・協議

会部門別分科会（増強拡大）議事録・色紙」、「決

議23-34の徹底的解説」「職業奉仕の動向」。

まず、「会員増強委員長、今、キックオフ」と題

し、クラブの次年度会員増強委員長の決意表明色紙

を映像で披露した。例えば「純増３名を目指して月

１回例会でアピール」「まず自分自身がロータリー

を理解し愛します」「情熱と人間力を持って増強に

立ち向かうぞ」「ロータリーを30秒で説明できるよ

うにする」等である。

さて、この度のセミナーは、「会員増強に果たす

クラブの役割」をテーマとして行った。以下の問題

提起を行った。アンケート調査では、クラブの年齢

分布に不満なクラブは54％。現状は、70代28%、60

代29%、50代26％、40代15％であり、理想は均等な

分布である。また、会員の維持増強に危機感をもつ

のは67クラブ78%である。会員増強はクラブ最大の

課題であるが、クラブとして過去５年間会員増強プ

ランを実施していないクラブが37クラブ51%、退会

防止のための対策を行っていないクラブが48クラブ

66%もある。

ロータリーの説明が上手くできない、ロータ

リーへの想い、情熱を上手く伝えられない会員も

いる。ロータリーの目的等の知識、経験を積み重

ねる会員の資質の向上が重要である。そのため

に、会長が例会で会員増強とロータリーを語る等

の強力なリーダーシップ、例会プログラムの工

夫、会員選考委員会の役割の再認識を行い、クラ

ブが一丸となって会員増強を具体的な行動に置き

換えることが肝要である。

つづいて、「我がクラブの会員増強」で、尼崎

東、西宮、芦屋川、洲本、加古川中央の５クラブよ

り発表が行われた。

次に、鈴木一作2800地区17-18年度ガバナーの

「第2800地区の会員増強報告」(映像)では、山形の

会員はロータリーの目的、職業奉仕を理解しており、

ガイ・ガンディカーの名前ぐらいは知っている、

入会待ちの人がいるクラブもある。ロータリーを理

解したロータリアンの存在こそが重要であるとの内

容であった。

ロータリークラブを地域社会に認知してもらうに

は、クラブ単位の広報活動が重要である。㈱神戸デ

ジタル・ラボ代表取締役 永吉一郎氏（神戸RC）に

「クラブホームページの現状と課題」と題して、

ホームページの上手な組み立て方、入会希望者用

ページを設ける、会員増強が上手く行っているクラ

ブはホームページも良くできているとの話があっ

た。次に㈱神戸新聞社執行役員姫路支社長 太田貞夫

氏（姫路RC）より「神戸新聞からみたロータリー

の情報発信の在り方」と題して、クラブの奉仕活動

を新聞等広報誌に取り上げてもらう窓口、プレスリ

リースの書き方を、具体例を持って指導頂いた。

６月２日（土）◆神戸商工会議所神商ホール
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2018学年度米山記念奨学生のご紹介

　継　続　生

　新　規　生

パグワ ボヤンジャルガル （モンゴル）
兵庫県立大学　在宅看護学
宮本　圭介（淡路三原）

奨学生氏名（国籍）
学校名　専攻
カウンセラー（世話クラブ）

ラファエル ヨギア（インドネシア）
神戸芸術工科大学　映像表現学科　CGコース
永田　哲也（神戸垂水）

張
チョウ

　思
シ

宇
ウ

（中国）
関西学院大学（兵庫）社会学
山田　隆之（宝塚）

ヴ ティ ビッチ チャム（ベトナム）
神戸山手大学　総合社会学科
中尾　篤志（宝塚武庫川）

張
チョウ

　聞
ブン

（中国）
神戸市外国語大学　文化交流
道永　憲兒（神戸西神）

李
リ

　素
ソ

熙
ヒ

（韓国）
関西学院大学（兵庫）マーケティング
西岡　伸明（伊丹）

ナルジエフ オタベック（ウズベキスタン）
神戸大学　理論法学
新井　康夫（芦屋）

トンバリ フェデリコ（イタリア）
神戸大学　国際協力政策
山野　仁（神戸六甲）

金
キム

　寛
カン

佑
ウ

（韓国）
神戸大学　機械工学
井上　薫嘉（甲子園）

金
キム

　相
サン

勲
フン

（韓国）
神戸大学　化学
池澤　一雄（尼崎中）

方
ホウ

　芳
ホウ

（中国）
神戸大学　法学・商法
贄田　肇（西宮夙川）

グェン ティクイン ゴック（ベトナム）
神戸大学　経済学
小渕　博之（西宮）

★

★…地区奨励生

凡例
2018学年度の米山記念奨学生を紹介いたします。出身国は11カ国と近年になく
多くの国からの奨学生を採用いたしました。学校側にもお願いし、選考に際しても
国籍の偏りを少なくするよう努力しております。優秀な奨学生たちをよろしくお願
いします。

米山記念奨学委員長　秦　紳一郎（洲本）
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2018学年度米山記念奨学生のご紹介

孟
モウ

　暁
ギョウ

東
トウ

（中国）
神戸大学　地域協力政策
石田希世士（神戸東灘）

方
ホウ

　瓊
ケイ

逸
イツ

（台湾）
流通科学大学　流通マーケティング
藤井　英映（神戸）

王
オウ

　川
セン

（中国）
神戸大学　人間発達
山本　修士（西宮）

サンダー モー（ミャンマー）
公益財団法人PHD協会　教育
徳永順一郎（川西）

ヌルリナ ビンティ アズミ （マレーシア）
神戸大学　応用化学
嶺山　洋子（神戸ベイ）

朱
シュ

　启
ケイ

帆
ハン

（中国）
姫路獨協大学　日本語
柳川　芳廣（姫路南）

ビスンケ ラムテル サビナ（ネパール）
公益財団法人PHD協会　保健衛生
西村　雅文（加古川中央）

宋
ソン

　禎
ジョン

恩
ウン

（韓国）
神戸大学　応用化学
山崎　貞雄（神戸須磨）

レー ユイ リン（ベトナム）
明石工業高等専門学校　都市システム工学
伊藤　明彦（明石南）

フランチーニ エリーザ（イタリア）
兵庫教育大学　教科教育実践開発
田村　彰敏（小野加東）

グェン チュー タン ヴァン（ベトナム）
神戸YMCA学院専門学校　日本語
河南　和幸（神戸中）

程
テイ

　楊
ヨウ

（中国）
神戸大学　グローバル文化
山本　裕計（神戸東）

レニ グスティカ（インドネシア）
公益財団法人PHD協会　保健衛生
堀　成志（篠山）

エルバムバヤル ムングンツェツェグ （モンゴル）
兵庫県立大学　応用情報科学
永瀬　隆一（芦屋川）

★

★★

★

★
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インターアクトクラブ会長・幹事研修会

日　　　時 行　　　　事　　　　名 場　　　所
インターアクトタイスタディーツアー出発式
インターアクトタイスタディーツアー（～６日）
第１回規定審議委員会
ロータリーデーひょうご五国+ワールドフェスタ打合せ会
第４回職業奉仕委員会
花火鑑賞家族会
ロータリー財団委員長会議
インターアクト年次大会（～17日）
第３回米山記念奨学委員会
2019-20年度青少年交換長期派遣候補生  試験日
第２回地区運営会議
2018-19年度青少年交換長期来日生第１回オリエンテーション（～26日）

カウンセラー・米山記念奨学生合同ミーティング
アクトの日
第１回ガバナー指名委員会
第１回ガバナー諮問委員会
職業奉仕公開委員会（第２グループ）
前島（余島）セミナー実行委員会
第11回RYLA学友会総会・集い
第３回地区運営会議
第１回次期ガバナー補佐研修会
職業奉仕公開委員会（第１グループ）

神戸三宮東急REIホテル3F  ローズ

西村屋和味旬彩
神戸メリケンパークオリエンタルホテル4F  銀河
神戸三宮東急REIホテル3F  メイプル
神戸メリケンパークオリエンタルホテル4F  渚
ガバナー事務所  724号会議室
ユニトピアささやま
JEC日本研修センター  C会議室
センタープラザ西館6F  会議室
ガバナー事務所  724号会議室

JEC日本研修センター  神戸元町大会議室
神戸市青少年会館5F  レクリエーションホール
ガバナー事務所  724号会議室
神戸ポートピアホテル
和田山ジュピターホール  小ホール

兵庫県民会館
ガバナー事務所  724号会議室
神戸ポートピアホテル
東リいたみホールB1  多目的ホール

17:00～20:00

17:30～
14:00～16:00
15:00～18:00
17:30～21:00
16:00～17:30
11:30～
15:00～17:00

16:00～17:30

13:30～17:00
13:00～16:30
16:00～17:00
17:00～18:00
13:30～16:00

13:30～
16:00～17:30
14:00～
13:30～16:00

1（水）

2（木）
4（土）

7（火）
16（木）
18（土）
19（日）
21（火）
24（金）

9（日）

13（木）

15（土）
23（日）

27（木）
29（土）
30（日）

８月

９月

８ 月 ・ ９ 月 の 地 区 活 動 予 定

インターアクト小委員長　長井彦一郎（芦屋川）

インターアクトクラブは時間の経過と共に本来の

インターアクトの基礎知識が徐々に薄れている傾向

にあり、その原因は学校側の担当顧問教諭の交代や

提唱ロータリークラブの知識不足などが上げられま

す。このままでは本来インターアクトの持つ目的か

ら外れてしまうことになります。そこで、地区イン

ターアクトクラブの推進を図るために、研修会を開

催しました。

県内27クラブの今期と次期インターアクト会長・

幹事及び顧問教諭、提唱クラブから会長、幹事、担

当委員、地区インターアクト小委員会関係者が一堂

に会し、インターアクトの基礎を把握し、例会の大

切な役割や、先生と提唱クラブ委員の関わりの重要

性を伝え、他クラブとの情報交換などを行い、イン

ターアクトの推進を図りました。

６月３日（日）◆神戸商工会議所　神商ホール

４地区合同委員長会議

補助金管理説明会

総務幹事　前川　忠範（加古川中央）

2640地区(大阪南・和歌山)、2660地区(大阪北)、2670地区(四国)と当地区による４地区合同委員長会議が行

われました。元々、現ガバナー同士がノミニー時代から定期的に集まる中で、是非、地区の委員長間でも会合

を持ち、情報交換してはどうかという考えのも

と、初めての試みとして開かれました。当日は４

地区から約100名のメンバーの参加の中で、委員

会ごとに活発な意見交換がなされました。会議の

後の発表でも、非常に貴重な意見交換がなされた

と好評でした。

また、会議後は、2660地区の担当による大阪ら

しい軽妙な演出のもと、笑いに包まれた懇親会で

４地区の親睦を深めました。

６月９日（土）◆新阪急ホテル（大阪）

資金管理小委員長　佐茂　省治（尼崎中）

ロータリー財団委員会本條昇副委員長の司会で、

矢野宗司ガバナーの挨拶、瀬戸徹補助金小委員長の

「補助金小委員会から」、佐茂省治資金管理小委員

長の「補助金管理の基本姿勢及び補助金管理の流

れ」「補助金管理の実務」、山口宰社会奉仕副委員

長の「社会奉仕委員会から」をテーマに、2018-19

年度の地区補助金事業の管理の仕方について、『新

版補助金申請・補助金管理マニュアル』を利用した

説明会を実施しました。今年度地区補助金事業を実

施する各クラブから、プロジェクト責任者、口座署

名人、会長、幹事、事務局員の方々などお集まりい

ただき、熱心に説明をお聞きいただきました。質疑

応答の後、浅木幸雄ガバナーエレクトによる閉会の

挨拶をいただき、予定通りの時間に終了しました。

７月10日（火）◆神戸三宮東急REIホテル
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インターアクトクラブ会長・幹事研修会

日　　　時 行　　　　事　　　　名 場　　　所
インターアクトタイスタディーツアー出発式
インターアクトタイスタディーツアー（～６日）
第１回規定審議委員会
ロータリーデーひょうご五国+ワールドフェスタ打合せ会
第４回職業奉仕委員会
花火鑑賞家族会
ロータリー財団委員長会議
インターアクト年次大会（～17日）
第３回米山記念奨学委員会
2019-20年度青少年交換長期派遣候補生  試験日
第２回地区運営会議
2018-19年度青少年交換長期来日生第１回オリエンテーション（～26日）

カウンセラー・米山記念奨学生合同ミーティング
アクトの日
第１回ガバナー指名委員会
第１回ガバナー諮問委員会
職業奉仕公開委員会（第２グループ）
前島（余島）セミナー実行委員会
第11回RYLA学友会総会・集い
第３回地区運営会議
第１回次期ガバナー補佐研修会
職業奉仕公開委員会（第１グループ）

神戸三宮東急REIホテル3F  ローズ

西村屋和味旬彩
神戸メリケンパークオリエンタルホテル4F  銀河
神戸三宮東急REIホテル3F  メイプル
神戸メリケンパークオリエンタルホテル4F  渚
ガバナー事務所  724号会議室
ユニトピアささやま
JEC日本研修センター  C会議室
センタープラザ西館6F  会議室
ガバナー事務所  724号会議室

JEC日本研修センター  神戸元町大会議室
神戸市青少年会館5F  レクリエーションホール
ガバナー事務所  724号会議室
神戸ポートピアホテル
和田山ジュピターホール  小ホール

兵庫県民会館
ガバナー事務所  724号会議室
神戸ポートピアホテル
東リいたみホールB1  多目的ホール

17:00～20:00

17:30～
14:00～16:00
15:00～18:00
17:30～21:00
16:00～17:30
11:30～
15:00～17:00

16:00～17:30

13:30～17:00
13:00～16:30
16:00～17:00
17:00～18:00
13:30～16:00

13:30～
16:00～17:30
14:00～
13:30～16:00

1（水）

2（木）
4（土）

7（火）
16（木）
18（土）
19（日）
21（火）
24（金）

9（日）

13（木）

15（土）
23（日）

27（木）
29（土）
30（日）

８月

９月

８ 月 ・ ９ 月 の 地 区 活 動 予 定

インターアクト小委員長　長井彦一郎（芦屋川）

インターアクトクラブは時間の経過と共に本来の

インターアクトの基礎知識が徐々に薄れている傾向

にあり、その原因は学校側の担当顧問教諭の交代や

提唱ロータリークラブの知識不足などが上げられま

す。このままでは本来インターアクトの持つ目的か

ら外れてしまうことになります。そこで、地区イン

ターアクトクラブの推進を図るために、研修会を開

催しました。

県内27クラブの今期と次期インターアクト会長・

幹事及び顧問教諭、提唱クラブから会長、幹事、担

当委員、地区インターアクト小委員会関係者が一堂

に会し、インターアクトの基礎を把握し、例会の大

切な役割や、先生と提唱クラブ委員の関わりの重要

性を伝え、他クラブとの情報交換などを行い、イン

ターアクトの推進を図りました。

６月３日（日）◆神戸商工会議所　神商ホール

４地区合同委員長会議

補助金管理説明会

総務幹事　前川　忠範（加古川中央）

2640地区(大阪南・和歌山)、2660地区(大阪北)、2670地区(四国)と当地区による４地区合同委員長会議が行

われました。元々、現ガバナー同士がノミニー時代から定期的に集まる中で、是非、地区の委員長間でも会合

を持ち、情報交換してはどうかという考えのも

と、初めての試みとして開かれました。当日は４

地区から約100名のメンバーの参加の中で、委員

会ごとに活発な意見交換がなされました。会議の

後の発表でも、非常に貴重な意見交換がなされた

と好評でした。

また、会議後は、2660地区の担当による大阪ら

しい軽妙な演出のもと、笑いに包まれた懇親会で

４地区の親睦を深めました。

６月９日（土）◆新阪急ホテル（大阪）

資金管理小委員長　佐茂　省治（尼崎中）

ロータリー財団委員会本條昇副委員長の司会で、

矢野宗司ガバナーの挨拶、瀬戸徹補助金小委員長の

「補助金小委員会から」、佐茂省治資金管理小委員

長の「補助金管理の基本姿勢及び補助金管理の流

れ」「補助金管理の実務」、山口宰社会奉仕副委員

長の「社会奉仕委員会から」をテーマに、2018-19

年度の地区補助金事業の管理の仕方について、『新

版補助金申請・補助金管理マニュアル』を利用した

説明会を実施しました。今年度地区補助金事業を実

施する各クラブから、プロジェクト責任者、口座署

名人、会長、幹事、事務局員の方々などお集まりい

ただき、熱心に説明をお聞きいただきました。質疑

応答の後、浅木幸雄ガバナーエレクトによる閉会の

挨拶をいただき、予定通りの時間に終了しました。

７月10日（火）◆神戸三宮東急REIホテル
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新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順） ご寄付感謝 ・ ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

ご寄付感謝 ・ ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

西　　　宮 HYOGO REC

地方銀行
5/22入会

中村　光孝

ガバナー事務所からのお知らせ

◆HYOGOロータリーEクラブ　幹事の変更

　　　　　　　　　新幹事　長澤　友滋 会員

◆西宮イブニングロータリークラブの例会日について

月信１号15ページ掲載の地区内ロータリークラブ一覧表中、西宮イブニングロータリークラブの例
会曜日に間違いがありました。お詫びし訂正いたします。

×　第１、第２、第３水曜日
○　第１、第２、第４水曜日

◆ガバナー事務所の夏季休暇：８月13日(月)～15日(水）

神　　　戸

柔道整復師
4/1入会

内田　泰文

4/25入会

相　　　生

商業銀行
右手　秀彦

税理士
2017/8/16入会

岡本　　剛
メンタルコーチ

1/1入会

坂本田鶴子
一般弁護士
1/20入会

幾波　博之

神　戸　西

神　　　戸

不動産業
6/8入会

奥野　隆生

メジャードナー ポール・ハリス・ソサエティー

（神戸西）
水と衛生

矢坂　誠徳
（神戸西）
矢坂　誠徳

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（西脇）
藤本　武彦

（甲子園）
天羽　公夫

（甲子園）
木嶋　一二

（甲子園）
松本　源也

（伊丹有明）
津谷　　功

米山功労者メジャードナー（11回）

ポール・ハリス・フェローマルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（神崎）
波多野芳則

（伊丹有明）
山中　正雄

（尼崎東）
中西　孝光

米山功労者（3回） 米山功労者（2回）

（川西猪名川）
下岡　節三

（川西猪名川）
吉岡　康裕

米山功労者（8回） 米山功労者（4回）

（北条）
福永　信彦

米山功労者（1回）

ご冥福をお祈り申し上げます

故　榊原　志朗　氏（神戸東）
５月17日　享年66歳

故　土居　丈治　氏（神戸西）
６月26日　享年89歳

故　酒井　秀朗　氏（川西）
５月22日　享年71歳

税理士
6/6入会

松尾　基宏

外装工事
6/6入会

鳥井　俊介

加古川平成

鉄道車輌部品製造
5/10入会

清水　規裕

新聞発行
6/7入会

浅見　昭彦
警備保障
5/17入会

山内　良介

神　　　戸

印刷
6/7入会

石坪　浩一
損害保険
6/14入会

中村　　哲
複合機配布
6/14入会

加藤　千晶
定期輸送（海運）

6/21入会

森　　亮介

証券引受
6/21入会

澤田　正宏
私立学校
5/10入会

安本　　 直

神 戸 西 神

調剤薬局
3/29入会

植田　哲嗣

明　石　西 加古川平成

総合印刷業
7/5入会

磯田　弘子

神 戸 垂 水

津　　　名

PC販売・修理
7/4入会

太田　達雄
海上保険
5/28入会

久保井茂雄

姫　路　南

（北条）
小田　岳人

（北条）
吉田　博之

（あわじ中央）
津本　定也
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新会員紹介 ・ 一緒にロータリーライフを楽しみましょう（敬称略・クラブ順） ご寄付感謝 ・ ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

ご寄付感謝 ・ ありがとうございます（敬称略・クラブ順）

西　　　宮 HYOGO REC

地方銀行
5/22入会

中村　光孝

ガバナー事務所からのお知らせ

◆HYOGOロータリーEクラブ　幹事の変更

　　　　　　　　　新幹事　長澤　友滋 会員

◆西宮イブニングロータリークラブの例会日について

月信１号15ページ掲載の地区内ロータリークラブ一覧表中、西宮イブニングロータリークラブの例
会曜日に間違いがありました。お詫びし訂正いたします。

×　第１、第２、第３水曜日
○　第１、第２、第４水曜日

◆ガバナー事務所の夏季休暇：８月13日(月)～15日(水）

神　　　戸

柔道整復師
4/1入会

内田　泰文

4/25入会

相　　　生

商業銀行
右手　秀彦

税理士
2017/8/16入会

岡本　　剛
メンタルコーチ

1/1入会

坂本田鶴子
一般弁護士
1/20入会

幾波　博之

神　戸　西

神　　　戸

不動産業
6/8入会

奥野　隆生

メジャードナー ポール・ハリス・ソサエティー

（神戸西）
水と衛生

矢坂　誠徳
（神戸西）
矢坂　誠徳

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（西脇）
藤本　武彦

（甲子園）
天羽　公夫

（甲子園）
木嶋　一二

（甲子園）
松本　源也

（伊丹有明）
津谷　　功

米山功労者メジャードナー（11回）

ポール・ハリス・フェローマルチプル・ポール・ハリス・フェロー

（神崎）
波多野芳則

（伊丹有明）
山中　正雄

（尼崎東）
中西　孝光

米山功労者（3回） 米山功労者（2回）

（川西猪名川）
下岡　節三

（川西猪名川）
吉岡　康裕

米山功労者（8回） 米山功労者（4回）

（北条）
福永　信彦

米山功労者（1回）

ご冥福をお祈り申し上げます

故　榊原　志朗　氏（神戸東）
５月17日　享年66歳

故　土居　丈治　氏（神戸西）
６月26日　享年89歳

故　酒井　秀朗　氏（川西）
５月22日　享年71歳

税理士
6/6入会

松尾　基宏

外装工事
6/6入会

鳥井　俊介

加古川平成

鉄道車輌部品製造
5/10入会

清水　規裕

新聞発行
6/7入会

浅見　昭彦
警備保障
5/17入会

山内　良介

神　　　戸

印刷
6/7入会

石坪　浩一
損害保険
6/14入会

中村　　哲
複合機配布
6/14入会

加藤　千晶
定期輸送（海運）

6/21入会

森　　亮介

証券引受
6/21入会

澤田　正宏
私立学校
5/10入会

安本　　 直

神 戸 西 神

調剤薬局
3/29入会

植田　哲嗣

明　石　西 加古川平成

総合印刷業
7/5入会

磯田　弘子

神 戸 垂 水

津　　　名

PC販売・修理
7/4入会

太田　達雄
海上保険
5/28入会

久保井茂雄

姫　路　南

（北条）
小田　岳人

（北条）
吉田　博之

（あわじ中央）
津本　定也
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国際ロータリー第2680地区　2018年６月出席報告

クラブ名

会 員 数

尼　　　崎
尼　崎　北
尼　崎　東
尼　崎　西
尼　崎　南
尼　崎　中
　小　計
伊　　　丹
川　　　西
伊 丹 有 明
川西猪名川
伊丹昆陽池
西宮イブニング
　小　計
西　　　宮
芦　　　屋
甲　子　園
西 宮 夙 川
芦　屋　川
西宮恵美寿
　小　計
宝　　　塚
三　　　田
篠　　　山
柏　　　原
宝塚武庫川
三　田　南
宝　塚　中
HYOGO REC
　小　計
神　　　戸
神　戸　東
神 戸 東 灘
神　戸　南
神 戸 六 甲
神 戸 ベ イ
　小　計
神　戸　西
神 戸 須 磨
神　戸　北
神 戸 垂 水
神 戸 西 神
神　戸　中
神戸モーニング
　小　計

例会数

3
5
4
4
4
4

4
4
4
4
3
4

4
4
4
5
3
4

4
4
4
5
4
4
4
4

4
4
3
4
4
4

4
3
4
4
3
4
4

総数

平均出席率
％

86.46
85.37
96.96
87.50
87.99
79.31
87.27
79.55
93.47
97.33
86.83
96.29
79.22
88.78
100.00
74.23
86.88
91.50
85.36
84.00
87.00
93.48
94.74
100.00
96.20
90.32
100.00
91.66
75.80
92.78
84.59
86.00
80.95
74.52
74.17
90.60
81.81
95.78
100.00
77.62
96.36
96.20
89.26
88.35
91.94

阪
神
第
二
　
　
６

阪
神
第
三
　
　
　
８

神
戸
第
一
　
　
６

神
戸
第
二
　
　
　
７

明　　　石
明　石　西
明　石　北
明　石　南
　小　計
高　　　砂
加　古　川
加古川中央
高 砂 青 松
加古川平成
　小　計
三　　　木
小 野 加 東
北　　　条
西　　　脇
三木みどり
　小　計
洲　　　本
南　淡　路
淡 路 三 原
津　　　名
あわじ中央
　小　計
姫　　　路
姫　路　南
姫　路　西
姫　路　東
神　　　崎
姫 路 中 央
　小　計
赤　　　穂
相　　　生
龍　　　野
上 郡 佐 用
　小　計
豊　　　岡
生　　　野
香　　　住
豊岡円山川
和　田　山
　小　計

東
播
第
一
　
４

東
播
第
二
　
　
５

東
播
第
三
　
　
５

淡
　
　
　
路
　
　
５

西
播
第
一
　
　
６

但
　
　
　
　
馬
　
　
５

西
播
第
二
　
４

34
43
44
38
36
22
217
45
31
22
20
10
20
148
51
44
39
33
28
25
220
23
20
44
50
37
7
32
22
235
158
109
31
82
14
20
414
53
32
19
26
35
39
23
227

1
0
0
2
4
1
8
0
5
0
3
0
9
17
0
0
2
3
3
6
14
2
0
0
0
0
0
8
5
15
1
0
3
0
0
3
7
5
0
1
4
1
3
1
15

-3
-4
0
-3
-3
1

-12
-3
0
-3
1
-1
0
-6
3
-3
-1
1
1
-1
0
-2
0
2
-1
0
1
-1
2
1
3
4
-4
4
1
-1
7
-3
-1
-1
-1
4
-1
5
2

◆2018年６月末女性会員数………………　118人
◆2018年６月平均出席率…………………91.43％
◆増　減………………………………………  20人減

◆クラブ数……………………………………　73RC
◆2017年７月１日　クラブ会員数………2,792人
◆2018年６月末　　クラブ会員数………2,772人

尼
　
　
　
　
崎 

　
　
６

阪
神
第
一
　
　
６

うち
女性 総数 うち

女性 総数 うち
女性
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
-1
0
0
0
0
0
1
-1
0
0
0
0
0
1
0
0
0
1
1
0
1
0
0
-1
1
0
0
0
0
0
0
1
1

3
4
3
4

4
3
3
3
3

4
4
4
4
4

4
4
4
3
3

4
4
4
4
4
4

3
4
4
5

5
4
4
4
4

82.62
96.90
90.35
93.42
90.82
99.40
85.33
89.68
94.20
91.11
91.94
99.06
97.10
100.00
99.45
98.48
98.82
89.77
90.52
97.00
87.88
100.00
93.03
91.86
100.00
77.65
100.00
84.26
100.00
92.30
97.12
100.00
97.70
98.33
98.29
95.14
89.13
97.32
90.74
96.88
93.84

46
33
45
23
147
40
75
56
43
14
228
52
44
37
47
31
211
35
29
21
37
22
144
88
76
72
67
26
4

333
35
39
50
23
147
39
23
13
22
24
121

0
1
0
0
1
3
0
0
2
1
6
0
1
2
0
0
3
1
3
0
1
0
5
0
0
2
2
0
0
4
0
2
5
7
14
0
0
0
0
2
2

0
2
0
-2
0
1
3
3
0
2
9
-1
1
0
-1
1
0
-2
0
-3
-6
2
-9
-6
-1
-1
0
0
0
-8
-1
-5
-1
1
-6
-1
-1
-1
5
0
2

0
1
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
1
0
0
1
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
1
0
0
0
0
0
0

73RC 91.43 2,792 111 -20 7合
計

当月末会員数 増　減7/1の会員数 クラブ名

会 員 数

例会数

総数

平均出席率
％ うち

女性 総数 うち
女性 総数 うち

女性

当月末会員数 増　減7/1の会員数

31
39
44
35
33
23
205
42
31
19
21
9
20
142
54
41
38
34
29
24
220
21
20
46
49
37
8
31
24
236
161
113
27
86
15
19
421
50
31
18
25
39
38
28
229

1
0
0
2
4
1
8
0
6
0
3
0
8
17
0
0
2
3
4
5
14
2
0
0
0
1
0
8
5
16
2
0
4
0
0
2
8
5
0
1
4
1
3
2
16

46
35
45
21
147
41
78
59
43
16
237
51
45
37
46
32
211
33
29
18
31
24
135
82
75
71
67
26
4

325
34
34
49
24
141
38
22
12
27
24
123

0
2
0
0
2
3
0
0
2
1
6
0
1
2
0
1
4
1
3
1
1
0
6
0
0
2
2
0
0
4
0
2
5
8
15
0
0
0
0
2
2

2‚772 118

2018-19年度 登録率目標：50％
2018年7月16日現在
73クラブ平均登録率：31.78%
　　　　　　　　　　　　（2018年4月度から＋5.88%）

50%達成クラブ：14／73クラブ

My ROTARY登録状況
世界とつながろう！

クラブ名 会員数 登録人数 登録率

尼　
　
　

崎 　
　

６

尼　　　 崎 31 9 29.03%
尼　崎　北 39 9 23.08%
尼　崎　東 44 8 18.18%
尼　崎　西 35 11 31.43%
尼　崎　南 33 8 24.24%
尼　崎　中 24 7 29.17%
小 計 206 52 25.85%

阪
神
第
一　
　

６

伊　　　 丹 42 11 26.19%
川　　　 西 31 7 22.58%
伊 丹 有 明 19 4 21.05%
川西猪名川 21 4 19.05%
伊丹昆陽池 8 2 25.00%
西宮イブニング 20 17 85.00%
小 計 141 45 33.15%

阪
神
第
二　
　

６

西　　　 宮 55 19 34.55%
芦　　　 屋 41 10 24.39%
甲　子　園 39 14 35.90%
西 宮 夙 川 35 25 71.43%
芦　屋　川 29 11 37.93%
西宮恵美寿 24 12 50.00%
小 計 223 91 42.37%

阪
神
第
三　
　

８

宝　　　 塚 20 11 55.00%
三　　　 田 20 4 20.00%
篠　　　 山 45 26 57.78%
柏　　　 原 49 9 18.37%
宝塚武庫川 37 17 45.95%
三　田　南 8 3 37.50%
宝　塚　中 31 6 19.35%
HYOGO REC 24 19 79.17%
小 計 234 95 43.02%

神
戸
第
一　
　

６

神　　　 戸 159 66 41.51%
神　戸　東 113 16 14.16%
神 戸 東 灘 28 7 25.00%
神　戸　南 82 13 15.85%
神 戸 六 甲 15 3 20.00%
神 戸 ベ イ 20 6 30.00%
小 計 417 111 24.42%

神
戸
第
二　
　

７

神　戸　西 56 16 28.57%
神 戸 須 磨 31 13 41.94%
神　戸　北 18 5 27.78%
神 戸 垂 水 26 9 34.62%
神 戸 西 神 39 32 82.05%
神　戸　中 38 11 28.95%
神戸モーニング 29 17 58.62%
小 計 237 103 45.66%

クラブ名 会員数 登録人数 登録率

東
播
第
一　

４

明　　　 石 46 4 8.70%
明　石　西 35 14 40.00%
明　石　北 42 4 9.52%
明　石　南 21 7 33.33%
小 計 144 29 22.89%

東
播
第
二　

５

高　　　 砂 41 8 19.51%
加　古　川 78 16 20.51%
加古川中央 59 18 30.51%
高 砂 青 松 43 9 20.93%
加古川平成 16 6 37.50%
小 計 237 57 25.31%

東
播
第
三　

５

三　　　 木 51 6 11.76%
小 野 加 東 45 8 17.78%
北　　　 条 37 4 10.81%
西　　　 脇 46 7 15.22%
三木みどり 32 5 15.63%
小 計 211 30 16.08%

淡　
　

路　

５

洲　　　 本 33 11 33.33%
南　淡　路 29 5 17.24%
淡 路 三 原 18 9 50.00%
津　　　 名 32 6 18.75%
あわじ中央 24 8 33.33%
小 計 136 39 28.12%

西
播
第
一　

６

姫　　　 路 82 16 19.51%
姫　路　南 75 15 20.00%
姫　路　西 71 8 11.27%
姫　路　東 66 14 21.21%
神　　　 崎 26 6 23.08%
姫 路 中 央 4 2 50.00%
小 計 324 61 24.18%

西
播
第
二　

４

赤　　　 穂 34 7 20.59%
相　　　 生 36 7 19.44%
龍　　　 野 49 12 24.49%
上 郡 佐 用 24 13 54.17%
小 計 143 39 32.14%

但　
　

馬　

５

豊　　　 岡 38 12 31.58%
生　　　 野 22 13 59.09%
香　　　 住 12 12 100.00%
豊岡円山川 27 5 18.52%
和　田　山 24 14 58.33%
小 　 計 123 56 49.94%

合
計 73RC 2,776 808 31.78%

※2018年4月度　25.90%

17 2018-19  No.2
1979-80年度テーマ　「Let service light the way.  奉仕の灯で道を照らそう」

　　　会長　ジェームス L. ポーマー Jr.  米国　シェルビービルRC
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クラブ名

会 員 数

尼　　　崎
尼　崎　北
尼　崎　東
尼　崎　西
尼　崎　南
尼　崎　中
　小　計
伊　　　丹
川　　　西
伊 丹 有 明
川西猪名川
伊丹昆陽池
西宮イブニング
　小　計
西　　　宮
芦　　　屋
甲　子　園
西 宮 夙 川
芦　屋　川
西宮恵美寿
　小　計
宝　　　塚
三　　　田
篠　　　山
柏　　　原
宝塚武庫川
三　田　南
宝　塚　中
HYOGO REC
　小　計
神　　　戸
神　戸　東
神 戸 東 灘
神　戸　南
神 戸 六 甲
神 戸 ベ イ
　小　計
神　戸　西
神 戸 須 磨
神　戸　北
神 戸 垂 水
神 戸 西 神
神　戸　中
神戸モーニング
　小　計

例会数

3
5
4
4
4
4

4
4
4
4
3
4

4
4
4
5
3
4

4
4
4
5
4
4
4
4

4
4
3
4
4
4

4
3
4
4
3
4
4

総数

平均出席率
％

86.46
85.37
96.96
87.50
87.99
79.31
87.27
79.55
93.47
97.33
86.83
96.29
79.22
88.78
100.00
74.23
86.88
91.50
85.36
84.00
87.00
93.48
94.74
100.00
96.20
90.32
100.00
91.66
75.80
92.78
84.59
86.00
80.95
74.52
74.17
90.60
81.81
95.78
100.00
77.62
96.36
96.20
89.26
88.35
91.94

阪
神
第
二
　
　
６

阪
神
第
三
　
　
　
８

神
戸
第
一
　
　
６

神
戸
第
二
　
　
　
７

明　　　石
明　石　西
明　石　北
明　石　南
　小　計
高　　　砂
加　古　川
加古川中央
高 砂 青 松
加古川平成
　小　計
三　　　木
小 野 加 東
北　　　条
西　　　脇
三木みどり
　小　計
洲　　　本
南　淡　路
淡 路 三 原
津　　　名
あわじ中央
　小　計
姫　　　路
姫　路　南
姫　路　西
姫　路　東
神　　　崎
姫 路 中 央
　小　計
赤　　　穂
相　　　生
龍　　　野
上 郡 佐 用
　小　計
豊　　　岡
生　　　野
香　　　住
豊岡円山川
和　田　山
　小　計

東
播
第
一
　
４

東
播
第
二
　
　
５

東
播
第
三
　
　
５

淡
　
　
　
路
　
　
５

西
播
第
一
　
　
６

但
　
　
　
　
馬
　
　
５

西
播
第
二
　
４

34
43
44
38
36
22
217
45
31
22
20
10
20
148
51
44
39
33
28
25
220
23
20
44
50
37
7
32
22
235
158
109
31
82
14
20
414
53
32
19
26
35
39
23
227

1
0
0
2
4
1
8
0
5
0
3
0
9
17
0
0
2
3
3
6
14
2
0
0
0
0
0
8
5
15
1
0
3
0
0
3
7
5
0
1
4
1
3
1
15

-3
-4
0
-3
-3
1

-12
-3
0
-3
1
-1
0
-6
3
-3
-1
1
1
-1
0
-2
0
2
-1
0
1
-1
2
1
3
4
-4
4
1
-1
7
-3
-1
-1
-1
4
-1
5
2

◆2018年６月末女性会員数………………　118人
◆2018年６月平均出席率…………………91.43％
◆増　減………………………………………  20人減

◆クラブ数……………………………………　73RC
◆2017年７月１日　クラブ会員数………2,792人
◆2018年６月末　　クラブ会員数………2,772人

尼
　
　
　
　
崎 

　
　
６

阪
神
第
一
　
　
６

うち
女性 総数 うち

女性 総数 うち
女性
0
0
0
0
0
0
0
0
1
0
0
0
-1
0
0
0
0
0
1
-1
0
0
0
0
0
1
0
0
0
1
1
0
1
0
0
-1
1
0
0
0
0
0
0
1
1

3
4
3
4

4
3
3
3
3

4
4
4
4
4

4
4
4
3
3

4
4
4
4
4
4

3
4
4
5

5
4
4
4
4

82.62
96.90
90.35
93.42
90.82
99.40
85.33
89.68
94.20
91.11
91.94
99.06
97.10
100.00
99.45
98.48
98.82
89.77
90.52
97.00
87.88
100.00
93.03
91.86
100.00
77.65
100.00
84.26
100.00
92.30
97.12
100.00
97.70
98.33
98.29
95.14
89.13
97.32
90.74
96.88
93.84

46
33
45
23
147
40
75
56
43
14
228
52
44
37
47
31
211
35
29
21
37
22
144
88
76
72
67
26
4

333
35
39
50
23
147
39
23
13
22
24
121

0
1
0
0
1
3
0
0
2
1
6
0
1
2
0
0
3
1
3
0
1
0
5
0
0
2
2
0
0
4
0
2
5
7
14
0
0
0
0
2
2

0
2
0
-2
0
1
3
3
0
2
9
-1
1
0
-1
1
0
-2
0
-3
-6
2
-9
-6
-1
-1
0
0
0
-8
-1
-5
-1
1
-6
-1
-1
-1
5
0
2

0
1
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
1
0
0
1
0
0
1
0
0
0
0
0
0
0
0
0
0
1
1
0
0
0
0
0
0

73RC 91.43 2,792 111 -20 7合
計

当月末会員数 増　減7/1の会員数 クラブ名

会 員 数

例会数

総数

平均出席率
％ うち

女性 総数 うち
女性 総数 うち

女性

当月末会員数 増　減7/1の会員数

31
39
44
35
33
23
205
42
31
19
21
9
20
142
54
41
38
34
29
24
220
21
20
46
49
37
8
31
24
236
161
113
27
86
15
19
421
50
31
18
25
39
38
28
229

1
0
0
2
4
1
8
0
6
0
3
0
8
17
0
0
2
3
4
5
14
2
0
0
0
1
0
8
5
16
2
0
4
0
0
2
8
5
0
1
4
1
3
2
16

46
35
45
21
147
41
78
59
43
16
237
51
45
37
46
32
211
33
29
18
31
24
135
82
75
71
67
26
4

325
34
34
49
24
141
38
22
12
27
24
123

0
2
0
0
2
3
0
0
2
1
6
0
1
2
0
1
4
1
3
1
1
0
6
0
0
2
2
0
0
4
0
2
5
8
15
0
0
0
0
2
2

2‚772 118

2018-19年度 登録率目標：50％
2018年7月16日現在
73クラブ平均登録率：31.78%
　　　　　　　　　　　　（2018年4月度から＋5.88%）

50%達成クラブ：14／73クラブ

My ROTARY登録状況
世界とつながろう！

182018-19  No.2
1980-81年度テーマ　「Take time to serve.  時間を捧げよう　奉仕のために」
会長　ロルフ J. クラリッヒ　フィンランド　ヘルシンキ・ヘルシンフォースRC
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TEL：078-304-2680　FAX：078-304-2681
E-mail yano2680@arrow.ocn.ne.jp
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